
Пролетарии всех стран, соединяйтесь1.

^ 6 0 5

зпъдош
Ь6Л5АСПЗЗСГ<ПЬ 33 

ОЗБААЗСГ'ЭАО ЗСПЗОбОАОЬ. 
ЬЗЛ6АО)ЗЗС?(ПЬ ЬЬА 'ЗЭЗСвГОЬО
ь з а э т ь з  ьзлзаст)зо«Г(Пь ььа

ЭОБОЬбАОТЗ Ьб&ЭСПЬ (ЧЛ&ДОЧ

Г азета 
выходит 
с июня 
1922 года

ВОСТОКА
Орган ЦК Компартии Грузии, Верховного Совета и Совета Министров Грузинской ССР

№  118 (18473) ЧЕТВЕРГ, 2 2  М А Я 1986 ГОДА М Я К Ц Е Н А  з коп,

ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

ПЕРЕСТРАИВАТЬСЯ НАДО БЫСТРЕЕ
* Коллектив Аспиндзского 
комбината местной промы
шленности (директор — Ака
кий Буцхрикидзе) за после
дние годы привык к тому, что, 
справившись с заданием 
лишь по валу, считает се
бя выполнившим план. О 
социалистических обязатель
ствах и говорить не прихо
дится, потому что здесь 
нужно соблюдать ассорти
мент, позаботиться о повы
шении качества продукции...

План первого квартала 
нынешнего года комбинат 
выполнил на 107 процентов. 
Что говорить, это само по 
себе неплохо, но за этой ци
фрой укрывается неблаго
приятная обстановка, царя* 
щая в большинстве подраз
делений комбината. Единст
венно, где успешно справля
ются с плановыми задания
ми и с большим превыше
нием выполняют их, это швей
ный цех. Продукция этого 
цеха пользуется спросом и 
не вызывает нареканий. Вме
сто 115 тысяч рублей тру
женики цеха выпустили про
дукции на 199,4 тысячи руб

лей и тем самым спасли весь 
комбинат...

Что же происходит с дру
гими подразделениями ком
бината — цехами по розли
ву минеральной воды «Вард- 
зия» и лимонада? Скромная 
плановая цифра—-200 тысяч 
бутылок минеральной воды— 
была превзойдена незначи
тельно — лишь на 1.600 
бутылок, а  наливочники ли
монада недодали населению 
2 .179 декалитров продукции, 
то есть план выполнили лишь 
на 27,3 процента.

То же самое повторилось 
в апреле — план выпуска 
валовой продукции был вы
полнен опять же за счет 
швейного цеха, а  выпуск ли
монада совсем прекратился. 
Что же случилось? Руковод
ство комбината не справи
лось с трудностями в рабо
те оборудования и техноло
гии, и вопрос стоит о пере
даче этого цеха комбинату 
другого * района, откуда ас- 
пиндзские потребители бу
дут получать «свою долю» 
лимонада.

Здесь возникает несколько

вопросов: почему и ради че
го сократился и без того не
значительный объем выпус
ка продукции? Почему не 
сделать самим то. что де
лают другие в этой же си
стеме?

Последнее время значи
тельно ухудшилось качество 
не только лимонада, но и 
минеральной воды, а ведь 
совсем недавно славились и 
то, и другое, а  в скором бу
дущем, если не избежать 
трудностей и неполадок в 
работе оборудования в цехе 
по выпуску минеральной во
ды «Вардзия», придется по
ставить вопрос о его закры
тии.

Отдельно можно выделить 
тему о себестоимости про
дукции. В плановые нормы 
по итогам первого квартала 
уложились лишь труженики 
швейного цеха. Другие же 
виды продукции удорожены 
на 44  тысячи рублей. Тут, 
как говорится, комментарии 
излишни.

Правда, в работе комби
ната немало трудностей и 
проблем, но успех дела в

основном зависит от ди
рекции. Ведь если она не 
проявит должной настойчи
вости, находчивости и бое
витости, то всякая помощь 
извне вскоре потеряет смысл. 
Руководство комбината жа
луется на то, что отсутствие 
исправных автомашин в ус
ловиях отдаленности желез
ной дороги от цехов мешает 
работе. Мешает также пе
ребой в завозе газа из от
даленных местностей, не го
воря уже о наличии непола
док в работе оборудования, 
что, в свою очередь, связа
но с другими трудностями.

Но если говорить честно, 
у аспиндзских товарищей из 
комбината больше субъектив
ных причин, чем объектив
ных. И чем быстрее пере
станут они искать «меша
ющие причины» и примут 
действенные меры по вы
правлению положения, тем 
лучше. Ведь только творче
ский подход к делу соответ
ствует духу времени.

Ш ота ГУРУЛИ.
(Корр. «Зари Востока»).

Встреча М. С. ГОРБАЧЕВА 
с Ф. ГОНСАЛЕСОМ

20 мая М. С. Горбачев 
встретился в Кремле с Пред
седателем правительства Ис
пании, Генеральным секре
тарем Испанской социалисти
ческой рабочей п а р т и и  
Ф. Гонсалесом 4

В ходе обстоятел ь н о й 
беседы М. С. Горбачев и 
Ф. Гонсалес изложили друг 
другу принципы и методы 
решения актуальных проблем 
экономического и политичес
кого развития своих стран в 
соответствии с их историчес
ким выбором и в условиях 
принадлежности к различным 
социальным системам. Состо
ялся обмен мнениями об осо
бенностях научно - техничес
кой модернизации производ
ства, ее социальных послед
ствиях в Советском Союзе и 
Испании.

Смысл реше н и й XXVII 
съезда КПСС, подчеркнул 
М. С. Горбачев, в том, чтобы 
использовать глубинные воз
можности социализма, полнее 
раскрыть его потенциал на 
путях стратегии ускорения.

Обсуждая международные 
проблемы, собеседники со
гласились в том, что при всем 
разнообразии и противоречи
вости современного м и р а  
быстро растет взаимосвязь и 
взаимозависи м о с т ь  госу
дарств, которая настоятельно 
диктует необходимость ново
го мышления, новых подхо
дов в мировой политике.

В главном вопросе — о 
прекращении гонки вооруже
ний и ликвидации угрозы 
ядерной во й н ы — решаю
щим, согласились собеседни
ки, является понимание того, 
к какой опасной грани подо
шел мир. Это требует безот
лагательных коллектив н ы х 
усилий по укреплению прин
ципов мирного сосуществова
ния. политического взаимо
действия, диалога и перегово
ров между различными госу
дарствами. М. С. Горбачев, 
подтвердив согласие на но
вую встречу с американским 
президе и т о м, подчеркнул, 
что. оценивая ее перспекти
ву, невозможно отвлечься от 
реальной политики, которая 
проводится п о с л е  первой 
встречи в Женеве.

В поведении администра
ции США много такого, что 
несовместимо с политической 
моралью, ухудшает между
народную атмосферу, усили
вает напряженность в совет- 
ско - американских отноше
ниях и свидетельствует о 
стремлении продолжать ли
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нию на военное превосход
ство. раскручивание гонки 
вооружений. Не видно встреч
ных шагов в ответ на совет
ские инициативы после Ж е
невы, серьезных предложе
ний относительно возможных 
практических результатов но
вой встречи на высшем уров
не.

Обсуждалась проблема1 до
верия, которую также нель
зя  оторвать от готовности де
лать что-то конкретное для 
снижения уровня вооруже
ний. Если же гонка вооруже
ний будет распространена на 
новые сферы, если будут по
дорваны договоры ПРО и 
ОСВ-2, степень недоверия 
будет возрастать в геометри
ческой прогрессии, еще боль
ше подрывая стабильность 
международных отношений.

Надо улучшать ситуацию. 
А для этого пора с чего-то 
начинать, сдвинуться с места, 
показать пример. Мы и пред
лагаем начать с наиболее по

нятных и доступных шагов, 
которые можно вычленить из 
общего контекста без нару
шения баланса и чьей-либо 
безопасности, а  именно — с 
ликвидации ракет средней 
дальности в Европе и прек
ращения ядерных испытаний.

Советский Союз готов ис
кать взаимоприемлемые фор
мы контроля, но за разору
жением, а не за наращива
нием и совершенствован и е м 
вооружений. А поставив 
свою подпись под соглаше
нием, он твердо держит сло
во.

Мы настроены серьезно, 
продолжал М. С. Горбачев, 

связи с ЧернобыльскойВ
аварией мы посмотрели в 
глаза опасности, которую не
сет в себе вышедший из-под 
контроля атом. За нами де
ло не станет в совместном с 
другими странами решении 
жизненных вопросов, постав
ленных ядерно - космичес
ким веком.

В итоге серьезной дискус
сии. откровенного и добро
желательного сопоставления 
позиций, при взаимном ува
жении взглядов и различия 
условий М. С. Горбачев и 
Ф. Гонсалес пришли к выво
ду о необходимости углубле
ния взаимодействия СССР и 
Испании в обоюдных интере
сах, в интересах всей Европы 
и улучшения положения з 
мире, выразили уверенность, 
что визит даст новый стимул 
к развитие политического ди
алога, экономических и куль
турных отношений, расшире
нию дружеского обще н и я 
между народами обеих стран.

М. С. Горбачев пожелал 
испанскому народу прогрес
са и процветания.

Ф. Гонсалес пожелал со
ветскому народу урпеха в 
осуществлении планов, наме
ченных XXVII с ъ е з д о м  
КПСС.

(ТАСС).

В поездку по стране
21 мая Председатель пра- п р ^ у  провож аличлен  По- 

вительства Испании Фелипе литбюро ЦК иред х
Гонсалес с супругой отбыл датель Совета министров 
из Москвы в поездку по стра- СССР Н. И. Рыжков с су 
не. Он находится в СССР по пругой, член П олитою ^ ЦК 
приглашению Советского пра- КПСС, министр иностранных 
внтельства с официальным дел СССР Шевардна-
визитом. дзе, другие официальные ли-

На аэродроме главу пра- ца. г г а г о
витедьехва Испании и его су ‘ ^  -

О созыве Политического консультативного 
комитета государств — участников 

Варшавского Договора

В соответствии с достиг
нутой договоренн о с т ь ю  в 
первой половине июня 1936 
года в Будапеште состоится

ПРОБЛЕМЫ РЕШАТЬ КОМПЛЕКСНО,
ОБЕСПЕЧИТЬ УСПЕХ 

ВСЕГО НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА
О СОВЕТЕ Министров Грузинской ССР состоялось 
селекторное совещание по итогам выполнения плана 
экономического н социального развития республики 
за четыре месяца я дополнительным мерам по успешной 
реализации заданий мая и первого полугодия 1986 года.

Совещание открыл Пред
седатель Совета Министров 
Грузинской ССР О. Е. Чер- 
кезия.

Доклад сделал первый за
меститель председателя Гос
плана республики О. И. Ло- 
лашвили.

С информациями на сове
щании выступили министр 

инансов Грузинской ССР 
Н. Двалишвили, первый 

заместитель председа т е л я  
Госагроп р о м а  республики 
Г. Д. Мгеладзе, министр стро
ительства Грузинсной ССР 
Д. В. Манджгаладзе, пред
седатель правления Цека- 
вшири К. Н. Шавишвили, 
председатель Тбилгориспол- 
кома 3. Ш. Месхиш в и л и ,  
Председатель Совета Мини
стров Абхазской АССР Ю. Д. 
Убилава, Председатель Со
вета Министров Аджарской 
АССР Ю. Г. Унгиадзе, пред
седатель Юго-Осетинск о г о  
облисполкома А. А. Качма 
зов, председатели райиспол
комов Карельского — Т. С. 
Ханишвили, Мцхетского - -  
Г. Г. Шихашвили, Махарлд- 
зевского — М. В. Жгентн.

Итоги совещания подпел 
первый секретарь ЦК КП 
Грузии Д. И. Патиашвили.

В работе совещания при
няли участие товарищи Ан- 
дроникашвили Г. А., Анча- 
бадзе Г. А., Вардзелашвили 
О. Г., Чхеидзе 3. А., ответст
венный работник Совета Ми
нистров СССР Сафронов 
Ю. М.

•  *  •
Вся республика, каждый 

ее регион стал по сути дела 
участником этого совещания. 
И вопросы, обозначенные в 
повестке дня, решались по- 
деловому, конкретно, кон
структивно.

Структурная перестройка 
народного хозяйства, перевод 
ее на рельсы интенсификации 
диктуют необходимость изы
скания не только новых форм 
и методов работы, но и каче
ственно нового подхода к де
лу всех звеньев экономики, 
каждого работника — от ра
бочего до министра.

И от того, насколько уве
ренным был старт, взятый в 
самом начале пятилетки, во 
многом зависит все ее даль
нейшее поступательное дви
жение к  финишной прямой.

Что сделано и что предсто
ит сделать? Где и на каком 
участке наметились наибо
лее уязвимые места? Все ли 
резервы пущены в дело и что 
продолжает лежать мертвым 
грузом? И главное — пра- 
вильный ли с первых ж е ша
гов взят курс?

Глубоко вникнуть в зти 
вопросы, попытаться дать на 
них четкие, конкретные отве
ты — значит не повторить 
ошибок вчерашнего дня.

«Перед нами, — подчер
кивает Генеральный секре
тарь ЦК КПСС М. С. Горба
чев, — громада дел — дел 
новаторе к и х, масштабных, 
трудных... Не в традициях 
партии, не в характере со
ветского народа страшиться 
сложности задач, отступать 
перед трудностями».

И ПО ВАЛУ,
И ПО СУЩЕСТВУ

Как решает на старте но
вой пятилетки сложнейшие 
задачи дня экономика рес
публики?

Ответ на этот вопрос не 
может быть односложным, 
хотя положительные сдвиги 
налицо. Планы производст
ва товарной продукции и ре
ализации перевыполнены — 
соответственно на 2,2 и 3 
процента. Сверх задания вы
пущено продукции на 73 
миллиона рублей и реализо
вано на 98  миллионов руб
лей. Прирост производства 
возрос по сравнению с соот
ветствующим периодом прош
лого года на 4 ,3  процента. 
Это выше планового задания. 
Улучшились и другие пока
затели.

Словом, картина в целом 
благоприятная. Однако се
годня нам недостаточно об
щих благополучных цифр.

Планы производства то
варной продукции не выпол
нило 56 предприятий, реали
зации — 102. По сравнению 
с соответствующим перио
дом 1985 года количество 
предприятий, не справивших
ся с выполнением задания по 
реализации, уменьшилось на 
17, а объем нереализованной 
продукции на 14,2 миллио
на рублей. Однако их число 
и объем недореализованной 
продукции все еще велики.

В числе отстающих — та
кие крупные объединения, 
как «Азот», «Химволокпо», 
«Грузрыбпром». Недостат
ки в работе давно приобрели 
здесь характер хроническо
го заболева н и я. Диагноз 
ясен — большинство цехов 
и участков нуждается в ре
конструкции, низка квали
фикация обслуживающего и 
ремонтного персонала.

Или взять такой важный 
вопрос, как договорная дис
циплина. Если в целом по

(Окончание на 3-й стр.).

В Центральном 
Комитете 

Компартии 
Г рузии

На очередном заседании 
бюро ЦК КП Грузии приня
то постановление ЦК КП Гру
зии и ЦК КП Армении о 
внедрении опыта работы пар
тийных организаций и тру
довых коллективов Бело
руссией железной дороги по 
ускорению темпов роста про
изводительности труда на За
кавказской железной доро
ге. Изложение постановле
ния по данному вопросу бу
дет опубликовано в респуб
ликанских газетах.

Подведены итоги респуб
ликанского социалистическо
го соревнования по увеличе
нию производства и загото
вок продуктов животновод
ства за первый квартал 1906 
года.

Приняты совместные по
становления ЦК КП Грузии 
и Совета Министров Грузин
ской ССР о мерах но подго
товке народного хозяйства 
республики к работе в осен
не-зимний период 1986/87 
года и обеспечению населе
ния топливом, электриче
ской и тепловой энергией, а 
также о мерах по повышению 
эффективности системы уп
равления экономией матери
альных и топливно-энергеги- 
ческих ресурсов в народном 
хозяйстве Грузинской ССР.

Обсудив вопрос о ходе вы
полнения постановления ЦК 
КП Грузии и Совета Мини
стров Грузинской ССР о со
стоянии использования ме
стных трудовых и природных 
ресурсов Цалкского района 
и мерах по их полному во
влечению в обществ е н н о е 
производство, бюро Цент
рального Комитета признало 
неудовлетворительной рабо
ту Госагропрома республи
ки по выполнению меропри
ятий, предусмотренных на
званным постановле н и е м. 
Госагроп р о м у  Грузинской 
ССР поручено разработать 
программу углубления спе
циализации сельскохозяйст
венного производства Цалк
ского района на двенадцатую 
пятилетку, уточнить сроки 
выполнения намеченных ра
нее мероприятий и внести со 
ответствующие предложения 
на рассмотрение Совета Ми
нистров республики.

Бюро ЦК КП Грузии, об
судив вопрос о работе объ
единения «Тбилгорстрой» по 
улучшению качества жилищ
ного строительства, дало ост

рую и принципиальную оцен
ку имеющимся в этом деле 
серьезным недостаткам. Р а
бота «Тбилгорстроя» по ре
ализации программы каче
ства признана неудовлетво
рительной. Отмечена также 
недостаточная работа в дан
ном направлении Министер
ства строительства, Главно
го управления капитального 
строительства при Совете 
Министров ГССР, Тбилгор- 
исполкома, министерств про
мышленности строительных 
материалов, местной про
мышленности, лесной и дере
вообрабатывающей промыш
ленности. Острой критике 
была подвергнута -деятель
ность Госстроя республики 
в сфере улучшения качест
ва строительства жилья.

Бюро Центрального Ко
митета обязало Тбилисские 
городской и районные коми
теты партии, Тбилгорсовет, 
райсоветы народных депу
татов повысить ответствен
ность строительных органи
заций за реализацию требо
ваний программы повыше
ния качества жилищного 
строительства, оказывать им 
действенную помощь в ста
новлении трудовых коллекти
вов, безусловном * выполне
нии поставленных задач и 
достижении высоких конеч
ных результатов. Тбилис- ■ 
скому горкому КП Грузии и 
Министерству строительства 
Грузинской ССР поручено 
рассмотреть вопрос об ук
реплении руководства объ
единения «Тбилгорстрой».

Бюро ЦК КП Грузин рас
смотрело вопрос персональ
ной ответственности бывше
го начальника управления 
розничной торговли испол
кома Тбилгорсовета 3. Мхе- 
идзе. Во изменение по
становления бюро Тбилис
ского горкома партии, объ
явившего ему строгий выго
вор с занесением в учетную 
карточку, 3. Мхеидзе з а  не- 

; принятие мер по укреплению 
дисциплины и порядка, пре
небрежение нормами пар
тийной жизни, безответст
венное отношение к своим 
обязанно с т я м, очковтира
тельство и провал работы ис
ключен из рядов КПСС.

На заседании бюро ЦК КП 
Грузии были приняты реше
ния и по ряду других вопро
сов народнохозяйственной и 
общественно - политической 
жизни республики.

♦  СООБЩЕНИЕ ТАСС

В полете космический 
корабль «Союз ТМ»

21 мая 1986 года в 12 ча
сов 22 минуты московского 
времени в Советском Союзе 
произведен запуск усовер
шенствованного корабля «Со
юз ТМ» в беспилотном ва
рианте.

Целью запуска является 
комплексная эксперименталь
ная отработка корабля в ав
тономном полете и совмест
но с орбитальной . станцией 
«Мир».

Корабли новой серии пред
назначены для доставки эки
пажей на многоцелевые пи
лотируемые комплексы мо
дульного типа.

Корабль «Союз ТМ» соз
дан на базе пилотируемого 
корабля «Союз Т». На нем 
установлены новые системы,

в том числе сближения и 
стыковки, радиосвязи, ава
рийного спасения, а такж е 
новые комбинированная дви
гательная установка и пара
шютная система.

Корабль выведен на орби
ту с параметрами:

— максимальное удаление 
от поверхности Земли — 240 
километров;

— минимальное удаление 
от поверхности Земли—-200 
километров;

— период обращения — 
88,6 минуты;

— наклонение — 51,6 гра
дуса.

По данным телеметриче
ской информации, бортовые 
системы корабля работают 
нормально.

В ЦК КП ГРУЗИИ

И
ДЕЛО БОЛЬШОЙ ПАРТИЙНОЙ 

ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВАЖ НОСТИ
ЦЕНТРАЛЬНЫЙ Комитет Компартии Грузин рассмотрел 
вопрос о работе руководства и партийных организаций 
Закавказской железной дорога по подбору, расстановке 
и воспитанию кадров в свете решений XXVII съезда 
КПСС и  ХХУП съезда Компартии Грузии.

очередное совещание Поли
тического консультативного 
комитета государств — уча
стников Варшавского Дого
вора.

Отмечалось, что в этом важ 
ном деле имеются серьезные 
недостатки и упущения. Про
водимые мероприятия нередко 
носят поверхностный харак
тер. Стиль и методы работы с 
кадрами не отвечают требова
ниям XXVII съезда КПСС и 
XXVII съезда Компартии Гру
зии. Вызывает тревогу ччетая 
и непродуманная сменяемость 
руководящих работников. Име
ют место многочисленные ф ак
ты неоднократного освобожде
ния и последующего назначе
ния вновь на ответственные 
посты лиц, ранее снятых с за
нимаемых должностей за про
валы в работе. Это привело к 
резкому ослаблению дисципли
ны, серьезным промахам в ор
ганизации обслуживания пас
сажиров, охране перевозимых 
грузов, обеспечении безопас
ности движения поездов и 
т. д.

Указывалось также, что в 
управлении дороги не был ус
тановлен порядок назначения 
Номенклатурных работников на 
заседаниях технико-экономиче
ских советов, в обстановке

широкой гласности. Кадровые 
попросы решались, как пра
вило, единолично начальником 
дорог- Л. Г. Вардосанидзе. 
Подобная порочная практика 
подбора и расстановки людей, 
особенно сильно проявившая
ся в последние годы, привела 
к кадровой чехарде. Так, толь
ко в управлении дороги, Тби
лисском и Самтредсхом отде
лениях с 1979 по 1985 год из 
850 номенклатурных руково
дящих работников заменено 
650. За тот ж е период пять 
раз сменили начальника стан
ции Тбилиси-товарная, семь 
раз — станции Самтредиа, 
шесть раз — Тбилисского ва
гонного участка.

Вместо воспитательной ра
боты с людьми в практику 
вошло администрирование, и 
налагаемые взыскания, н о ^ в - 
шие порой формальный харак
тер, по существу, утратили 
силу воздействия.

Несмотря на хорошую обе
спеченность дороги специали
стами с высшим и средним 
специальным образован н е м .  
здесь сложился острый дефи

цит резерва кадров на выдви
жение. 309 инженеров рабо
тают техниками, а должности, 
не требующие специального 
образования, занимают 1.130 
техников. Не выполняются 
плановые задания по подготов
ке кадров ведущих профессий 
(помощников машинистов теп
ловозов, слесарей по ремонту 
вагонов, составителей поездов, 
билетных кассиров и др.).

Эти и другие недостатки и 
упущения в работе с кадрами 
привели к  ухудшению тран
спортного обслуживания на
родного хозяйства и населения, 
по обеспечению безопасности 
движения поездов закавказ
ская магистраль признана худ
шей из всех железных дорог 
страны.

На закавказской магистрали 
практически не внедрен реко-. 
м  ендов энный для распростра
нения передовой опыт сверд
ловского резерва * проводников, 
не применяется бригадный ме
тод обслуживания пассажи
ров на вокзалах, неудовлетво
рительным остается положение 
с охраной труда.

Отмечалось, что серьезные 
упущения в работе с  кадрами 
в значительной степени яви
лись следствием неправильно
го стиля работы и  методов 
руководства со стороны Л. Г.

Вардосанидзе, который рчитал 
администрирование единствен
но правильным средством ре
шения вопросов, ставил лич
ные неапробированные сооб
ражения выше коллективного 
мнения.

ЦК КП Грузии работу руко
водства и партийных органи
заций Закавказской железной 
дороги по подбору, расстанов
ке и воспитанию кадров в 
свете решений XXVII съезда 
КПСС и XXVII съезда Ком
партии Грузии признал неудо
влетворительной.

Центральный Комитет КП 
Грузии обязал руководство 
Закавказской железной доро
ги принять действенные меры 
по коренной перестройке сти
ля, форм и методов работы с 
людьми, обеспечить неукосни
тельное соблюдение ленин
ских принципов подбора, рас
становки и воспитания кадров: 
с этой целью добиться все
мерного укрепления партий
ной, государственной и трудо
вой дисциплины в  аппарате 
управления дороги, Самтред- 
ском и Тбилисском отделени
ях, подведомственных им пред
приятиях и организациях, ис
коренения порочной практики

(Окончание на 3-й стр.).
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: ТАКТИКА ПЕРЕСТРОЙКИ

ПЛЮСЫ «ЖИВОЙ» ИНФОРМАЦИИ
ПРЕТВОРЕНИЕ а ЖХзяь установок Полнтнческого доклада 
ЦК КПСС ХХУП съезду п а р т ,  Резолюции съезда 
требуют от каждой партийной организация мобилизации 
творческих усилий, принципиальности в оценках собственной 
деятельности, свежего взгляда на стиль, формы и методы 
партийной работы.

С этих позиций оценивая уж е 
сделанное после съезда пар
тии, в период подготовки х 
нему, коммунисты, труженики 
Первомайского района столи
цы республики хорошо осо
знают — я  это показали про
шедшие по итогам съезда со
брания в первичных партор
ганизациях, — что поводов для 
самоуспокоения у  нас нет. Хотя 
Социально • эхономическое ра
звитие района н характеризу
ется устойчивыми тенденция
ми роста — за счет роста 
производительности труда было 
перевыполнено пятилетнее за
дание по реализации промы
шленной продукции, повыше
ны темпы роста объемов про
изводства; выполнены плановые 
задания четырех месяцев ны
нешнего года по всем основ
ным показателям, мы находим
ся лишь в  начале процесса, 
который требует решительно 
устранять все то, что мешает 
нашему поступательному дви
жению вперед. К ак указывал 
в своей речи на встрече с 
грудящимися города Тольятти 
Михаил Сергеевич Горбачев, 
«Ж изнь поставила перед на
ми во весь рост самые акту
альные проблемы, я  мы при
званы дать ответ на вызов 
временя».

Каким он будет, наш вклад, 
в этот ответ? Этой заботой 
был проникнут каж ды й участ
ник недавнего пленума рай
кома партии, рассмотревшего 
задачи районной парторгани
зации в свете решений XXVII 
съезда КПСС. Именно поэто
му наряду с достигнутым с 
принципиальных позиций бы
ли вскрыты имеющиеся в ра
боте недостатки. Внимание пер
вичных парторганизаций было 
сосредоточено на тех участ
ках, где обстановка остается 
сложной, а отставание прео
долевается медленно, и в  пер
вую  очередь — на повыше
нии дисциплины и организо
ванности, усилении спроса за 
порученное дело.

Преодоление имеющи х с я 
трудностей, выход на запла
нированные рубеж и нынешней 
пятилетки коммунисты района 
связывают с неуклонным по
вышением уровня партийного

руководства хозяйственным и 
культурным строительст в о м, 
реализацией новых подходов 
ко всем стадиям партийной 
работы.

Именно на это и нацеливает 
свою деятельность организаци
онный отдел райкома партии, 
возможности которого в по
следнее время заметно возро
сли. Если раньше в отделе на
считывалось пять инструкторов, 
курировавших по 60—70 пер
вичных парторганизаций, то 
в настоящее время их число 
возросло до восьми.

Разгрузке инструкторов от 
так называемой каждодневной 
«текучки» во многом способ
ствовало усовершенствование 
регламента работы райкома 
партии, резкоё уменьшение 
числа всяких совещаний, не
нужных вызовов в райком пар
тии руководителей с мест.

Положительно сказалось на 
деле и изменение стиля пла
нирования работы райкома 
партии. Уменьшение числа 
рассматриваемых на бюро уз
ловых вопросов во многом 
способствовало их качествен
ному улучшению. Если за че
тыре месяца прошедшего года 
на бюро райкома было рас
смотрено 12 вопросов, то за ана
логичный период года ныне
шнего их было рассмотрено 
всего семь. Эго позволило обе-' 
спечить их более глубокую 
подготовку, подключить к этой 
работе специалистов. Отсюда 
и их более глубокое и компе
тентное рассмотрение, кон
кретность и  аргументирован
ность принимаемых решений.

Принципиальное значение в 
вопросе повышения ответствен
ности каждого за  порученное 
дело имел и отказ от прак
тики создания многочисленных 
«штабов» и «комиссий» по 
разному поводу,- которые по 
сути дела подменяли всех и 
вся.

Все это и  предопределило 
те большие возможности, ко
торые сложились ньгне для бо
лее частого пребывания ра
ботников райкома партии в 
первичных парторганизациях, 
непосредственного общения их 
с людьми на местах. При этом

особое внимание стало уде
ляться такому незначительно
му, на первый взгляд, вопро
су, • как выбор организации, 
где необходимо побывать то
му или иному ответственному 
работник^ районного звена.

Обобщение и анализ нако
пленной подобным образом 
«живой» информации о состо
янии дел на местах дает воз
можность лучше владеть об
становкой, постоянно чувство
вать ритм происходящих про
цессов и оперативно вскрывать 
имеющиеся недостатки.

Анализ протоколов заседа
ний бюро райкома партии за 
прошлый отчетный период по
казал, что работа определен
ного числа первичных партор
ганизаций вообще не подвер
галась какой-либо проверке.
Более того, около половины 
из 145 малочисленных органи
заций района за прошедшие 
два года не посетил ни один 
работник райкома партии, тог
да как в некоторых других 
организациях проверки и разно
го рода другие мероприятия 
с участием ответственных ра
ботников районных служб про
водились чуть ли не ежеквар
тально. Нельзя еще утвер
ждать, что в этой работе у 
нас уж е все отлажено, одна
ко первые результаты более 
чем обнадеживающие.

Перестройка стиля работы 
аппарата райкома партии, от
каз от заседательской суетни 
дали возможность более чет
ко определить так называемые 
«узкие места» в работе от
дельных организаций, позволя
ют вовремя вскрывать просче
ты и упущения, а порой и на
рушения, допускаемые некото
рыми должностными лицами, 
усиливать за это спрос не толь
ко с непосредственных винов
ных, но и руководителей, отве
чающих за твердый порядок и 
дисциплину на вверенных им 
участках работы.

Так, например, были вскры
ты факты приписок в Тбилис
ском отделении ВПТИ «Союз- 
проммеханизации», за что его 
начальнику, члену КПСС 
Ю. Ветохйну был объявлен 
строгий выговор с занесени
ем в  учетную карточку. Он 
освобожден от занимаемой 
должности, а дело передано в 
прокуратуру.

Всего ж е за четыре месяца 
нынешнего года решением 
бюро районного комитета пар

тии к строгой партийной от
ветственности были привлече
ны 23 члена КПСС, занимаю
щих разные руководящие дол
жности. Один исключен из ря
дов КПСС, а  пятеро осво
бождены от работы. Среди 
них — директор и заместитель 
директора спорткомбината «Ди
намо» Г. Шиошвили и М. На- 
дашвили, другие должностные 
лица. Примечательно, что воп
рос ответственности большин
ства из них рассматривался, 
начиная с первичных партор
ганизаций.

Нб, как и прежде, и сей
час наказание не является 
нашей самоцелью. Районный 
комитет партии, ориентируя 
первичные партийные органи
зации на повсеместное укреп
ление партийной и государст
венной дисциплины, постоян
но нацеливает их внимание на 
необходимости усиления про
филактической деятельности, 
поднятия активности и повы
шения авангардной роли ком
мунистов, их ответственности 
за порученное дело. С этой 
целью мы активно поддержи
ваем и развиваем такую эф
фективную форму, как отче
ты коммунистов и утвержде
ние их партийных характери
стик. Это в полной мере от
вечает требованиям нового Ус
тава партии, способствует ши% 
рокому развитию критики и 
самокритики, объекта в н о й 
оценки деятельности коммуни
стов. Хотя, скажем откровен
но, еще далеко не везде эта 
работа носит деловой и. прин
ципиальный характер. Вот по
чему мы требуем от первич
ных партийных организаций 
искоренения пустых словопре
ний, заорганизовалиости и из
лишней регламентации в этом 
деле.

Когда говорим о перестройке 
работы, нередко возникает во
прос — с чего начинать? Мы 
думаем, что начинать ее надо 
с самого важного — укрепле
ния дисциплины, как говорит
ся, с  того, что лежит на по
верхности. А леж ит вот та
кой, к  примеру, ф акт — со
стояние уплаты членских взно
сов и отчетности по ним. За 
недостатки в этом деле район
ная партийная организация 
подверглась серьезной критике 
Центрального Комитета Ком
партии Грузии. И вполне спра
ведливо. Ведь что выявила 
проверка? Она показала, что

отдельные коммунисты недо
бросовестно выполняли эту 
свою первейшую уставную 
обязанн о с т ь ,  допускали на
рушения. ' А некоторые пер
вичные парторганизации, в 
том числе и такие крупные 
партийные комитеты, как про
изводственного объединения 
имени 50-летия СССР, кино
студии «Грузия-фильм», трам
вайно-троллейбусного управле
ния и другие, в отношении 
нарушителей партийной дис
циплины не принимали реши
тельных мер. Более того, они 
представляли недостоверные 
сводные отчеты, создавали ви
димость мнимого благополучия 
и вводили в заблуждение рай
ком партии.

Стоило рассмотреть этот во
прос с самых принципиальных 
позиций на бюро райкома пар
тии с привлечением виновных 
к партийной ответственности— 
а было это в феврале нынешне
го года, как положение стало 
резко улучшаться. Сегодня 
уж е можно сказать — бла
годаря повышению ответствен
ности работников райкома и се
кретарей парторганизаций за 
состояние дел на местах недо
статки искоренены.

Или вот другой пример, во 
многом влияющий на состо
яние партийной дисциплины в 
районной парторганиза ц  и и. 
Речь идет о временно нера
ботающих коммунистах. К 
сожалению, в некоторых пер
вичных парторганизациях до 
последнего времени работа с 
ними была пущена на само
тек, поэтому и оказалось в 
районе 17 неработающих ком
мунистов, многие из которых 
не занимались общественно 
полезным трудом в течение 
длительного периода времени.

В начале мая на бюро рай
кома партии нам пришлось от
кровенно и со всей принципи
альностью констатировать: соз
давшееся серьезное положение 
в этом деле является следст
вием того, что долгое время 
работа в этом направлении 
как в райкоме партии, так и 
в первичных парторганизациях 
носила несистематиче с к и й, 
кампанейский характер. Сек
тором партучета райкома не 
всегда должным образом ана
лизировались результаты све
рок учетных данных коммуни
стов, инструктора зон оргот
дела непоследовательно зани
мались искоренением выявив

шихся при сверках недостат
ков, а  партийная комиссия при 
райкоме партии не обостряла 
эта вопросы, не требовала со
ответствующего партайн о г о  
воздействия на коммунистов, 
долгое время не занятых обще
ственно полезным трудом. А 
ведь это в абсолютном боль
шинстве не что иное, как про
явление партийной недисци
плинированности! И все сходи
ло с рук.

Но вот стали мы серьезно 
подходить к делу, и резуль
таты не замедлили сказаться. 
Уже в ходе изучения вопроса 
около половины неработаю
щих были трудоустроены. А 
вот с трудоустройством комму
ниста Г. Мачабели первичной 
партийной организации произ
водственного объе д и н е н и я 
«Тбилфруктвод» никак не уда
ется справиться — не хватает 
ей должной принципиальности.

Усиливая требовательность к 
кадрам, повышая их ответст
венность, районный комитет 
последовательно добивается 
роста уровня их знаний, при
обретения навыков организа
ционно-партийной работы. Ис
пытанные формы учебы пар
тийного актива обогащаются 
новыми эффективными мето
дами, среди которых на пер
вый план выдвигается непо
средственная живая работа с 
секретарями парторганизаций 
яа  местах», решение вопросов 
на конкретных примерах.

И вот если задаться вопро
сом: можно ли уж е говорить 
о накопленном опыте перест
ройки партийной работы в 
первичных партийных органи
зациях района, то ответ мож
но сформулировать следую
щим образом: определенный
опыт в этом направлении на
коплен. в НИИ «МИОН» с за
водом, на камвольно-суконном 
комбинате «Советская Грузия» 
и ряде других. Но в то ж е вре
мя ряд организаций, и в том 
числе ювелирного завода, про
изводствен н о г о объединения 
«Тбилкондитер», парфюмерно- 
косметической фабрики «Иве- 
рия» фактически лишь подстра
иваются к  перестройке. И это 
свидетельствует о том, что ра
ботать над перестройке® нам 
еще предстоит много и много.

Отар ЧИПАШВИЛИ, 
заведующий организацион
ным отделом Первомайско
го РК КП Грузин г. Тби
лиси.
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Н А  II ПЛЕНУМЕ ЦК Компартии Грузии говорилось о 
том, что холодильники Горнйского, Кутаисского, 
Самтредского и ряда других консервных заводов находятся  
в запущ енном состоянии. Какие ж е выводы сделаны  
из критики? Что конкретно делается иа предприятиях, 
чтобы привести в порядок холодильное хозяйство, 
встретить во всеоружии наступающий сезон  переработки 
плодов и овощей? — Об этом и сообщают с мест 

.корреспонденты «Зари Востока».

ВЫВОДЫ
СДЕЛАНЫ

В нынешнем году Горий- 
скому консервному объеди
нению предстоит выпустить 
60  миллионов условных ба
нок фруктовых и овощных 
консервов. Успешное реше
ние этой задачи во многом 
зависит от состояния холо
дильного хозяйства. Пред
приятие располагает холо
дильником емкостью 800 
тонн. Он функционирует уже 
20 лет и. естественно, нуж
дается в капитальном ремон
те. Такой ремонт сейчас ве
дется. Обновляется крыша 
холодильника, что полностью 
должно исключить проникно
вение во внутрь дождевой 
воды, меняется система ох
лаждения, устанавливает с я 
дополнительный компрессор, 
идет побелка стен...

Работы выполняет Агар- 
ская строительно-ремонтная 
контора Госагропрома респу
блики. К концу м ая  они дол
ж ны заверш иться. Однако для 
этого необходимо увеличить 
количество рабочих, занятых 
на ремонте холодильника.

Руководство Горийско г о 
консервного объедин е н и я, 
сделав правильные выводы 
из критики, прозвучавшей на 
II пленуме Ц К  Компартии 
Грузии, усилило внимание к 
вопросам обеспечения долж- 
ного порядка на базах хране
ния предприятия. Своими си

лами горийские консервщики 
сейчас ведут текущий ремонт 
плодохранилища емкое т ь ю  
1.200 тонн.
»

Александр ТАБАТАДЗЕ.

НЕОБХОДИМА
РЕКОНСТРУКЦИЯ

На Кутаисском консервном 
заводе х оло дильник  ; емко
стью 1.000 тонн был постро
ен в 1962 году. Ш ли годы, 
увеличивались мо щ  н о с т и 
предприятия, и емкость холо
дильника со временем пере
стала его удовлетворять. В 
1980 году был построен но
вый, 800-тонный холодиль
ник. Казалось бы, решена 
проблема. Однако дело об
стояло далеко не так. Охлаж
дающ ая система нового хо
лодильника должна была ра
ботать на фреоне, что не 
обеспечивает необходимое по
нижение температуры в ка
мерах.

Собственно говоря, это дол
жны были предвидеть и про
ектировщики, и строители, и 
руководство консервного за
вода. Тем не менее холодиль
ник, заранее обреченный иа 
простой, был сооружен. Та
кое головотяпе т  в о дорого 
обошлось предприятию. Си
стему охлаждения пришлось 
полностью менять, с  тем. 
чтобы можно было бы приме
нить аммиак, обеспечива
ющий нужное понижение

температуры. В трех секци
ях холодильника работы уже 
закончены, в четвертой ве
дутся... •

Однако, как считает ди
ректор завода Александр Ро- 
бакидзе, холодильник на ООО 
тонн не сможет удовлетво
рить все потребности пред
приятия. А старый, 1.000- 
тонный холодильник, в ава
рийном состоянии. Его обо
рудование полностью вышло 
из строя, все . проржавело, 
кровля может рухнуть в лю
бой момент. Хранить сырье 
или продукцию в этом холо
дильнике невозможно.

Начиная с 1981 года, ру
ководство Кутаисского кон
сервного завода неоднократ
но обращалось сейчас в уже 
бывшее объединение «Груз- 
консервпром» с просьбой на
чать реконструкцию холо
дильника, но долгое время 
на это никто не обращал 
внимания. Лишь в мае 1984 
года Тбилисскому механиче
скому заводу объединения 
было поручено провести ка
питальный ремонт холодиль
ника в Кутаиси. И это рас
поряжение осталось на бума
ге. Никаких конкретных дей
ствий предпринято не было. 
Не заметны пока сдвиги и в 
нынешнем году. А ведь время 
не ждет.

Вахтанг КИКНАДЗЕ.

ПРИНЯТЬ
РЕШЕНИЕ

Удручающая картина от
кроется каждому, кому дове
дется побывать на Самтред- 
ском консервном заводе и ос
мотреть холодильник пред
приятия. Собственно говоря, 
невозможно назвать груду 
проржавевшего металла хо
лодильником.

Этот холодильник был вве
ден в эксплуатацию еще в 
1926 году. В 1964 — под
вергся реконструкции, после 
которой его емкость соста
вила 700 тонн. К нынешнему 
же времени он полностью вы
шел из строя — нарушена 
изоляция, желез н ы е  кон
струкции не выдерживают 
нагрузки, вышла из строя 
охлаждающая система.

В 1984 году был постав
лен вопрос о новой рекон
струкции холодильника, но в 
дальнейшем пришли к выво
ду, что он полностью непри
годен к  эксплуатации. Выл 
составлен акт, согласно ко
торому холодильник должен 
быть списан. Окончательное 
же решение до сих пор не 
принято.

В поисках выхода из соз
давшегося положения дирек
ция завода реш ила переде
лать имеющееся при пред
приятии плодохранилище ем
костью 1.500 тонн в холо
дильник на 500 тонн. Все 
необходимые для этого рабо
ты уже проведены.

Тем не менее проблема с 
повестки дня не снята. Сам- 
тредцам нужен более мощ
ный холодильник. Правда, в 
1988 году планируется на
чать реконструкцию завода, 
в результате которой будет 
сооружен и новый холодиль
ник на 2.000 тонн. Однако 
эти работы должны быть за 
вершены лишь к 1990 году. 
Ж дать придется долго. Необ
ходимо принять окончатель
ное решение — как быть со 
старым холодильником и как 
помочь самтредцам выйти из 
того затруднительного поло
жения, в котором они сейчас 
находятся.

Нугзар КИНКЛАДЗе”

ФАБРИКА РАБОТАЕТ ПО ВЕРТИКАЛИ
Первые тонны сортового зе

леного листа доставлены для 
переработки на Кобулетскую 
чайную ' фабрику №  2. Это — 
единственное в  республике 
предприятие отрасли, где рабо
тает трехъярусная вертикаль
ная автоматизированная линия 
по скручиванию и сортировке 
чайного листа. Обслуживают ее 
только два работника. 12 ра

бочих, занятых преж де на этих 
операциях, администрация пе
ревела на другие производст
венные участки.

Н овая технология изготов
ления чая значительно улуч
ш ает его качество и  намного 
повышает пропускную способ
ность фабрики, так как за счет 
вертикального монтажа части 
оборудования высвобожд е н о

более 150 квадратных метров 
производственной площади.

Теперь в  «пиковые» дни .фаб
рика сможет принимать и пе
рерабатывать по 115 тонн сы
рья в  день — на 30 тонн боль
ше, чем принималось до внед
рения новшества.

По такому ж е принципу 
строится чайная фабрика " в 
Хелвачаурском районе. Здесь

все оборудование будет смон
тировано в вертикальной про
екции. На каждом из трех эта
ж ей предприятия расположат
ся полностью автоматизиро
ванные участки — роллерный, * 
завялочный, сушильный, сор
тировочный и другие. Автома
ты будут выполнять даж е та
кие работы, как межцеховая 
транспортировка с этажа на 
этаж  сырья и полуфабрикатов.

(ГРУЗИНФОРМ).
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Безнарядное звено механизаторов Батумского животновод
ческого племенного опытно-показательного базисного совхоза 
приступило к заготовке кормов. Косовица здесь идет полным 
ходом. В нынешнем году в хозяйстве запланировано заложить 
3 тысячи тонн силоса, заготовить 2 тысячи тонн зеленой мас
сы, 250 тона сева.

Как только с полей на фермы стали поступать свежие кор
ма, повысились надои. Животноводы рассчитывают досрочно 
выполнить полугодовое задание по продаже молока государ
ству.

Н а  с н и м к а х :  зеленая страда иа полях Батумского жи
вотноводческого совхоза; одни из лучших трактористов Нваз 
Шавлидзе выполняет за смену полторы нормы.

Фото Н. Анастасьева. (фотохроника ГРУЗИНфОРМа).

ТОВАРЫ: СПРОС, КАЧЕСТВО, 
АССОРТИМЕНТ

Пришла пора действий
ЦХИНВАЛЬСКАЯ швейная фабрика оказалась перед лицом 
серьезных проблем. В прошлом году торговые организация 
возвратили предприятию на два с  половиной миллиона 
рублей готовых изделий, более чем на 600 тысяч — с начала 
нынешнего года.

В Юго-Осетинской лаборато
рии Госстандарта нам привели 
цифры, говорящие о том, что 
количество брака иа предпри
ятии в  последнее время растет. 
Число поступивших реклама
ций за три месяца 1986 года 
составило более половины от 
общего их числа, поступивших 
за весь прошлый год.

— Факты говорят о том, что 
оправдываться нам не прихо
дится, — признает главный 
инженер Цхинвальской швей
ной фабрики Сосо Хугашви- 
ли. — Много у  нас упущений 
в -ор.анизации производства, 
техническое состояние сегодня 
отстает от требований време
ни, не на высоте работа отде
ла технического контроля, ви
димо, недостаточно спрашива
ем с бракоделов. И все ж е ог
ромный возврат продукции мы 
объясняем не только выпуском 
брака. Дело в том, что неко
торые наши изделия, к  приме
ру, постельное белье, переста
ли пользоваться спросом поку
пателей из-за перенасыщенно
сти рынка подобными товара
ми. Вот торговые организации 
и находят предлог для того, 
чтобы вернуть нам продукцию.

По большому счету можно 
согласиться с подобным утвер
ждением. Подтверждает его 
хотя бы следующий факт, со
общенный руководителями фат 
брики: платежным требовани
ем № 266 от 9 апреля 1985 го
да база «Тбилторгодежда» спи
сала со счета фабрики 77 ты
сяч 421 рубль. Возвращенный 
товар прибыл нескоро — в 
сентябре. Вскрыв контейнеры, 
работники предприятия обнару
жили, что швейные изделия на
ходились в первичной упаков
ке и  отсутствовали штампы бю
ро товарных экспертиз. Следо
вательно, данная продукция во
обще не проверялась. Ситуа
ция в общем хорошо извест
ная. Для того, чтобы неходо
вые изделия не висели мерт
вым грузом на показателях 
торговли, базы ищут способы 
избавиться от них. Наиболее 
приемлемый вариант—это най
ти отклонения от стандартов. 
Не будем оправдывать произ
водственников — торговля их 
почти всегда находит. В данном 
ж е случае «Тбилторгодежда» 
просто допустила «прокол».
,чИ все ж е: оставим в стороне 
сложные взаимоотн о ш е н и я 
между работниками промыш
ленности и торговли Они не 
от хорошей жизни. В чем же 
дело? Перепроизводство от
дельных видов продукции лег
кой промышленности действи
тельно налицо. Если, к  приме
ру, постельное белье несколь
ко лет назад выпускали лишь 
несколько предприятий, в том 
числе и Цхинвальская швейная 
фабрика, то в последнее вре
мя оно производится Минлег- 
промом в Батуми и Кутаиси, 
Сигнахи и Тбилиси, кроме то
го, его выпуск пришелся по вку
су многочисленным предприя
тиям местной промышленно
сти, системы бытового обслу
живания и даж е Театрального 
общества. Безусловно, сказа
лись промахи в планировании 
и ведомственная разоб щ е я -  
ность.

Но какие ж е меры приняты 
для устранения создавшегося 
положения? М ожно у  т  в е р- 
ждать — не самые эффектив
ные. Мощности по производ
ству постельного белья где-то 
приостановлены, а  где-то очень 
сильно сокращены. На Цхин
вальской швейной фабрике аг
регат, на котором производи

ли этот вид продукции, переве
ден на выпуск женских и дет
ских платьев-халатов. И если 
раньше агрегат выдавал изде
лий на 2,5 миллиона рублей в 
год, то сейчас его производи
тельность снизилась до 600 ты
сяч рублей. Иными словами, 
фабрика только на этом манев
ре потеряла один миллион де
вятьсот тысяч рублей. В то ж е 
время план на нынешний год 
предприятию увеличен более 
чем на миллион рублей. В ито
ге и  без того большая сумма 
неразмещенной продукции фа
брики возросла почта до трех 
миллионов рублей.

Проблема сложная, но, ко
нечно, разрешимая. И  выход 
искать нужно прежде всего на 
самом предприятии. Но, к  со
жалению, четкой программы не! 
этот счет здесь нет. Это стало 
ясно из разговоров с руководи
телями. Гавриил Шаташвили, 
много лет отдавший швейному 
производству, ныне главный 
бухгалтер фабрики, считает, что 
действовать нужно через рек
ламу, красочное оформление 
товарных знаков, этикеток, ко
торые притягивали бы покупа 
телей, а не отпугивали их 
Главный инженер Сосо Хуга 
щвили и заместитель директо 
ра по сбыту Хох Кокоев назы 
вают главной причиной проры 
ва поступление недоброкачест 
венного сырья. Все это дейст 
вительно так — упаковка, то 
варные знаки на продукции фа 
брики и ее реклама далеки от 
совершенства, действител ь п о ,  
подводят поставщики — Горни- 
ское хлопчатобумажное объ
единение, Бакинский текстиль
ный комбинат, Тираспольское 
и Душанбинское хлопчатобу
мажные объединения. Но ведь 
руководитель на то и руково
дитель, чтобы решать слож
ные проблемы взаимодействия 
со смежниками, заботиться о 
конечном результате работы 
своего коллектива. Не кивать 
на партнеров, а  делать свое де
ло — вот требование XXVII 
съезда партии.

Руководители фабрики опти
мистично высказываются в 
счет будущего — известно, что 
с 1987 года вступит в действие 
постановление Центральн о г о  
Комитета КПСС и Совета Ми
нистров СССР «Об улучшении 
планирования, экономического 
стимулирования и совершенст
вования управления производст
вом товаров народного потреб
ления в легкой промышленно
сти», которое, безусловно, будет 
способствовать переводу отрас
ли на действительно интенсив
ный путь развития. Но хочется 
сказать, что в новых условиях 
хозяйствования, когда на пер
вый план выйдет такой показа
тель, как прибыль, получаемая 
предприятиями легпрома, дей
ствовать по-настоящему эффек
тивно сумеет только тот кол
лектив, который основательно 
и серьезно подготовится к пе
рестройке. Вот почему руково
дителям фабрики, объединения 
«Грузшвейпрома» следует на
метать программу техническо
го перевооружения предприя
тия, определить новый ассор
тимент изделий повышенного 
качества, оптимизировать про
цесс совершенствования орга
низации труда и создать пред
посылки для решения многих 
других проблем. Возможности 
для этого у  коллектива, безус
ловно, есть. Из этого и нужно 
исходить.

Анатолий ХУГАЕВ.
(Корр. «Зарн Востока»).

СЕЛЬСКОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО: 
С Р О К И  И К А Ч Е С Т В О

СЕЛЬСКОЕ строительство перегнивает новый этап. Влившись в 
состав Госагропрома республики, оно теперь решает насущные 
задачи как равноправный с ним партнер.

О том, каким быть строитель
ству на селе в новой пятилет
ке, о проблемах, решаемых от
раслью в свете решений XXVII 
съезда КПСС, шел разговор 
на собрании партийно-хозяйст
венного актива сельских стро
ителей. О нем по просьбе кор
респондента ГРУЗИНФО Р М а 
рассказывает заместитель пред
седателя Госагропрома рес
публики, председатель объеди
нения «Грузагрострой» И. Ха- 
ратшпвили:

— Круг проблем строителей 
можно обозначить в основном 
двумя показателями — сроки 
и качество.

Надо сказать, что минувшая 
пятилетка с предельной ясно
стью обозначила все наши 
плюсы и  минусы. Отрадно, что 
домостроительные комбинаты, 
наладив массовый выпуск бло
ков железобетонных конструк
ций, позволили с опережением 
сроков ввести в  строй такие 
крупные объекты, как Тамарис- 
ская, Очамчирская, Зугдидская, 
Касйская птицефабрики, Мар- 
неульский элеватор, целый ряд 
других. В то ж е время многое 
сделать не удалось. Эго каса
ется прежде всего темпов стро
ительных работ — они остав
ляют желать лучшего. Вызы
вает нарекания и качество сда
ваемых сооружений.

С учетом всего этого и пе
рестраивается работа отрасли. 
Что ж е делается? Решено в

частности, перевести все под
разделения на прогрессивную 
форму организации и оплаты 
труда — бригадный подряд, 
оценивать работу строителей 
по конечным результатам. Для 
более широкого распростране
ния передового опыта в одной 
из базовых организаций созда
ется школа для его изучения. 
Кроме того, для эффективного 
использования строительной 
техники организуется много
сменная работа строителей и 
монтажников.

Форсировать весь комплекс 
мер необходимо еще и пото
му, что в этой пятилетке у 
строителей намечен весьма 
большой объем работ. Доста
точно напомнить, что плани
руется ввод в эксплуатацию 
третьей очереди Каспской пти
цефабрики на 8,3 миллиона 
Бройлеров, комбината хлебо
продуктов в Марнеули, чай
ных фабрик в  Гали, Зугдиди и 
Цаленджиха, комбината строй
материалов в Гори, сырзавода 
е  Ахалцихе, других объек
тов. А ведь предстоит еще по
строить жилье, детсады и яс
ли, больницы и поликлиники, 
школы.

Участники собрания утверди
ли социалистические обязатель
ства на 1986 год, приняли об
ращение ко всем рабочим, ин- 
женерно-техническим работни
кам и служащим отрасли.

(ГРУЗИНФОРМ).
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ПРОБЛЕМЫ РЕШАТЬ КОМПЛЕКСНО,
О Б Е С П Е Ч И Т Ь  У С П Е Х  

ВСЕГО НАРОДНОГО ХОЗЯЙСТВА
> О К О Н Ч А Н И Е .

предприятиям, имеющим этот 
показатель, план реализа
ции перевыполнен, то зада
ние с учетом обязательств 
по поставкам реализовано
лишь на 98,6  процента. Этот 
уровень на 0 ,2  пункта ниже 
п р о ш л о г о д н е г о . Примеча
тельно, что большинство из 
нарушителей договорной ди
сциплины не только выпол
нило, но даже перекрыло за
дания по общему объему ре
ализации продукции.

З а  счет роста производи
тельности труда, который со
ставил 103,3 процента, по
лучено 76,7 процента всего 
прироста промышлен н о г о 
производства. Показатель па 
начало года вроде бы непло
хой. Однако по расчетам Гос
плана республики плановый 
темп производите л ьн о с т и  
труда на этот год определен 
в 103,5, 'а  социалистические 
обязательства предусматри
вают увеличение этого по
казателя на 4 ,2  процента.

И, наконец, главный воп
рос — вопрос качества про
дукции, проблема, которая 
должна стать ключевой в две
надцатой пятилетке.

Остро стоит этот вопрос 
сегодня в легкой и местной \ промышленности. В первом 
квартале нынешнего года из 
числа проверенных забрако
вано более одной трети тка
ней, почти половина текс
тильной галантерии. четверть 
швейных изделий, большое 
количество обуви, половина 
изделий из хрусталя.

Что же касается финансо
вого положения, то оно за 
прошедший период не толь
ко не стабилизировалось, но 
стало еще более напряжен
ным! План по прибыли недо
выполнен. Значительно ухуд
шилась и платежная дисци
плина. Общая сумма непла
тежей по состоянию на 1 мая 
возросла по сравнению с на
чалом года на 43,3  процента.

Цифры эти. как говорится, 
в комментариях не нужда

е т с я .

«САМОЦЕЛЬ»
ОБЩЕСТВЕННОГО
РАЗВИТИЯ

Человек труда в нашем 
обществе это —- не средство 
достижения экономических и 
социальных целей, а. его ные- 

» шая цель. Говоря словами 
Маркса, он «самоцель* об
щественного развития, под
черкивалось на XXVII съезде 
Компартии Грузии. И ес
тественно, что предметом осо
бой заботы партийной орга
низации республики, совет
ских и хозяйственных орга
нов оставались те отраслц и 
сферы, от которых непосред
ственно зависит уровень жиз
ни народа.

За четыре месяца этого 
года введено в эксплуатацию 
136 тысяч квадратных мет
ров жилья. Это почти на 50 
тысяч больше, чем в это же 
время прошлого года. Вместе 
с тем план полугодия выпол
нен лишь на 32  процента.

Планом этого года предус
мотрен ввод в эксплуатацию 
общеобразовательных школ 
на 26 тысяч мест, детских 
дошкольных учреждений — 
на 8 тысяч мест, больниц — 
на 147 коек.

Как видим, задачи перед 
строителями стоят сложные 

и ответственные. Немало про
блем и в строительстве объек
тов производственного назна
чения.

Мы нередко критикуем 
строителей, но далеко не 
всегда говорим об их трудно
стях и проблемах, подчас до
вольно серьезных. По состоя
нию на 1 мая этого года в 

республиканских конто р а х 
Стройбанка и Госбанка СССР 
не открыто финансирование 
по 280 плановым объектам. 
И ответственность за это 
нес л 1 в первую очередь ру
ководство ГлАВУКСа, Тбил- 
горисполкома, объединения 
«Азот», Маднеульского гор- 
но - обогатительного комби
ната и ряда других предпри
ятий союзного подчинения.

Ритмично шла в республи
ке работа по увеличению вы
пуска, расширению ассорти
мента и улучшению качества 
товаров для народа. Четче 
стала работать система «про
мышленность—торговля*. За 
сравнительно короткий срок 
рынку поставлено значитель
ное количество новых и не
достающих товаров.

За четыре месяца планы 
производства товаров народ
ного потребления выполнены 
на 102,1 процента. Сверх за
дания выпущено продукции 
на 40 миллионов рублей. В 
числе отстающих—Министер
ство легкой промышленности, 
недодавшее продукции почти 
на 15 миллионов рублей, Ми
нистерство строите л ь с т в а 
производственные объедине
ния «Грузэлектромаш», «Ку
таисский автомобильный за
вод», « С т ан к о стр о и т ел ь » , 
«Химволокно», Руставский 
завод «Центролит», Тбилис
ский инструментальный за
вод. Даже на одну треть не 
реализовало задание по вы
пуску товаров для народа 
производственное объедине
ние «Кавказтрансформатор». 
Всего на 72 процента выпол
нил план по этому показате
лю Потийский завод электро- 
машинных усилителей.

ВЕСЕННИЙ ДЕНЬ 
ГОД КОРМИТ

За годы минувшей пяти
летки среднегодовое произ
водство сельскохозяйственной 
продукции по сравнению с 
предыдущей возросло в сред
нем на 13 процентов. Была 
получена прибыль, превы (ла
ющая один миллиард рублей. 
В нынешнем пятилетии тру
женикам села пред с т о и т  
взять гораздо более высокие 
рубежи.

На полях и плантациях 
республики, несмотря на не
благоприятные погодные ус
ловия, в разгаре весенняя 
страда, ш ироким фронтом 
идет в общественных хозяй
ствах сев яровых. С опереже
нием графика проводят сев 
хозяйства Ланчхутского, Ам- 
бролаурского. Аба ш с к о г о, 
Чохатаурского, Маяковского, 
Орджоникидзевского. Богда
новского, Махарадзевск ог о ,  
Ахалкалакского, Сигнахско- 
го районов, в Абхазии и Ад
жарии. Отстают — Цителцка- 
ройский. Телавский, Лаго- 
дехский, Кварельский, Ду- 
шетский, Дманисский, Сага- 
реджойский районы. ,

Неплохими темпами ве
дется возделывание овощных

культур и картофеля. Глав
ная задача овощеводов и 
картофелеводов сейчас — 
своевременно завершить по
садку и самым серьезным об
разом подготовиться к заго
товке и особенно к отгрузке 
ранней капусты и картофеля 
в общесоюзный фонд.

Интенсивно идет закладка 
многолетних насаждений. За 
четыре месяца заложено 725 
гектаров плодовых садов. 714 
гектаров виноградников, 239 
гектаров плантаций шелкови
цы. Все эти данные значи
тельно превышают аналогич
ные показатели прошлого го
да.

Как известно, наиболее 
уязвимым участком в агро
промышленном компл е к с е 
республики продолжает ос
таваться животново д с т в о. 
Республика занимает одно из 
последних мест в стране по 
продуктивности крупного" ро
гатого скота. Медленно осва
иваются проектные мощности 
комплексов, особенно молоч
ных. Большинство из них не 
обеспечено кормами собствен
ного производства. Неудов
летворительно ведется пле
менная работа.

Поголовье скота увеличи
лось во многих хозяйствах. 
Значительного увеличе и и я 
поголовья крупного рогатого 
скота добились в хозяйствах 
Цаленджихск о г о ,  Аспиндз- 
ского, Карельского, Онского, 
Сагареджойского, Хашурско- 
го районов. Хорошие показа
тели в увеличении скота и 
птицы в Казбегском, Гурд- 
жаанском, Каспском, Тетриц- 
каройском и некоторых дру
гих районах. Отстают хозяй
ства Цхакаевского, Адиген- 
ского, Горийского районов.

По сравнению с соответст
вующим периодом прошлого 
года производство животно
водческой продукции увели
чилось в хозяйствах 26  рай
онов республики. При этом 
в ряде регионов труженики 
села достигли рекордных по
казателей. На 72 процента 
возросло производство мяса в 
Зугдидском районе, почти в 
полтора раза —• надои моло
ка в Ланчхутском и Сачхер- 
ском районах, более чем в 
два раза — яиц в хозяйствах 
Ванского и в полтора — 
Ахалцихского районов.

Вместе с тем зам е т н о 
уменьшилось произволе т в о 
мяса в хозяйствах Дманис- 
ского. Тианетспого, Тержоль- 
ского, Мцхетского, молока — 
в Махарадзевском, яиц — в 
Тетрицкаройском, Ахметском, 
Тианетском, Лагоде х е к о м  
районах.

Проблем в области про
мышленности и сельского 
хозяйства в нынешнем году у 
республики немало. Сосре
доточить усилия каждого ми
нистерства, ведомства, каж
дой отрасли народного хо
зяйства, каждого рабочего 
коллектива на их решении — 
требование времени. Этого 
требуют р е ш е н и я  XXVII 
съезда КПСС. И жизнь 
убедительно показывает, что 
там. где утвердилась обста
новка подлинного творчества, 
где имеет место сознатель
ная коммунистическая дис
циплина!, — будет и реальная 
отдача. Такая атмосфера, та
кая рабочая обстановка дол
жна быть создана повсемест
но.

(ГРУЗИНФОРМ ).

Щ е д р о с т ь  т а л а н т а
ВНОВЬ блеснул своим ярким талантом народный артист 
СССР, лауреат премии вмени 3. Палиашвили 
Зураб Анджапаридзе. На сцене родного Тбилисского 
оперного театра, где свыше трех десятилетий назад началась 
его артистическая биография, в минувшую субботу состоялся 
творческий вечер певца. Он стал своеобразным отчетом 
мастера перед тбилисскими слушателями, педагогами 
и коллегами за 35-летнюю сценическую деятельность.

Все лучшее, что было испол
нено Зурабом Анджапаридзе 
за эти годы, естественно, не 
смогла вместить программа од
ного вечера, однако и то, что 
она включила, подтвердило, 
сколь значительный вклад вне
сен им в  развитие советского 
оперного искусства.

Достойными партнерами пев
ца, ставшего для многих из 
них чутким и отзывчивым еди
номышленником в  спектаклях, 
внимательным и заб о т л и в ы м

наставником, предстали на ве
чере народные артисты СССР 
Медея Амиранашвили, Циса- 
на Татишвили, народные ар
тисты республики Тамара Гур- 
генидзе, Эльдар Гецадзе, Алек
сандр Хомерихя, молодые со
листы.

Слушателей очаровали пре
красная интерпретация, пред
ложенная Зурабом Анджапари
дзе в отрывках из опер Верди, 
Бизе, П. Чайковского, 3. Пали

ашвили, русских и грузинских 
романсов, итальянской песни.

О богатейших возможно
стях певческого и актерского 
дарования мастера говорил в 
своем приветствии народный 
артист СССР Г. Лордкипанидзе.

Вечер стал подтверждени
ем молодости таланта Зураба 
Анджапаридзе, для которого 
служение музыке, искусст
ву — смысл всей жизни. Это 
было подлинное торжество му
зыки, вокала и в то ж е вре
мя впечатляющий пример лю
бви слушателей к признанному 
артисту.

На вечере, прошедшем с 
большим успехом, присутство
вали товарищи Д. Патиашви- 
ли и Б. Никольский.

(ГРУЗИНФОРМ).

ПУЛЬС ПЛАНЕТЫ: В ПОСЛЕДНИЙ ЧАС
ф  БУДАПЕШТ. Сегодня в Бу

дапеште открывается традици
онная международная ярмарка. 
В ней примут участие свыше 
2.000 фирм и внешнеторговых 
предприятий из 30 стран мира 
ц Западного Берлина. На яр
марке демонстрируются послед
ние достижения в области ма
шиностроения, э л  е к  тронной 
промышленности, энергетики и 
приборостроения. По традиции, 
самая крупная э  к с п озиция 
представлена Советским Сою
зом.

ф  ПАРИЖ. Сегодня во Фран
ции пройдет общенациональная 
забастовка работников телеви
дения. Таким образом журна
листы выражают протест про
тив планов правительства дена
ционализировать с т а  рейшую 
государственную т е л  екомпа- 
нню Тф-1, передать в руки ча

стного капитала один из важ 
нейших видов средств массо
вой информации. По призыву 
профсоюзов в центре Парижа 
у Эйфелевой башни состоится 
массовая манифестация работ
ников радио и телевидения.

ф  ТОКИО. Около сорока 
южнокорейских студентов за
хватили сегодня культурный 
центр США в крупном порто
вом городе Пусан. Как сооб
щает агентство Киодо Цусин, 
они предприняли эту акцию в 
знак протеста против размеще
ния на юге Корейского полу
острова американского ядерно- 
го оружия. Несмотря на неми
нуемые аресты я  репрессии, 
студенты уж е не раз за послед
ний год занимали помещения 
представительств США, пыта
ясь привлечь внимание к сво
ей борьбе против диктатуры,

за вывод американских окку
пационных войск из Ю жной Ко
реи.

ф  БЕЙРУТ. В течение минув
ших суток бойцы ливанского 
движения Сопротивления осу
ществили шесть боевых опера
ций на юге страны против из
раильских захватчиков и их 
подручных. Партизаны атако
вали позиции противника в 
районах Джебель-Газалан, Суд. 
жуд, Зумрия, Мазраат-Луси и 
Джебель-Басиль. На дороге 
Альман — Дейр-Сирьян они 
обстреляли из гранатометов и 
гвтоматического оружия пат
руль оккупантов. По данным 
бейрутской печати, израильтя
не и их марионетки из так на
зываемой «армии Южного .Ай
вана» понесли потери в живой 
силе и технике.

(ТАСС, 21 мая).

«ЗА Р Я  В О С Т О К А »]

ДЕЛО БОЛЬШОЙ ПАРТИЙНОЙ 
И ГОСУДАРСТВЕННОЙ  

В А Ж Н О С Т И
О К О Н Ч А Н И Е .

необоснованного освобождения, 
перемещения и выдвижения 
руководящих кадров, создания 
в коллективах здорового мо
рально-психологического кли
мата;, строго соблюдать поря
док утверждения номенклатур
ных работников на заседаниях 
технико-экономического сове
та дороги, при условии кол
легиального и свободного об
мена мнениями, с обязатель
ным учетом суждения партий
ных органов и трудовых кол
лективов. На основе всесторон
него изучения политических, 
деловых и моральных качеств 
работника, проверки его на 
практических делах следует 
добиться, чтобы все предприя
тия и организации возглавляли 
компетентные, политически зре
лые руководители.

Дорожному комитету проф
союза, райпрофсожам и проф
союзным организациям дороги 
поручено проявлять постоян
ную заботу об улучшении ус
ловий труда и быта работни
ков, внедрении действенных 
форм морального и материаль
ного стимулирования, наставни
чества, под особым контролем 
держать вопросы закрепления 
кадров, создания им должных 
условий труда и отдыха.

Партком управления Закав
казской железной дороги, пар
тийные комитеты железнодо
рожных узлов, первичные пар
тийные организации обязаны 
поднять персональную ответ
ственность коммунистов — ру
ководителей управления, отде
лений, предприятий и органи
заций дороги за соблюдение 
партийных принципов в под
боре, расстановке и воспита
нии кадров, сконцентрировать 
внимание на глубоком изуче
нии политических, нравствен
ных и деловых качеств работ
ников, выдвигаемых на руко
водящие должности.

ЦК КП Грузии поручил об
комам, горкомам и райкомам 
КП Грузии систематически ана
лизировать и осуществлять 
меры по дальнейшему совер
шенствованию подбора, рас
становки и воспитания кадров, 
согласно решениям XXVII 
съезда КПСС и XXVII съезда 
Компартии Грузии, усилить ин
дивидуальную работу с кадра
ми по повышению их компе
тентности и персональной от
ветственности за порученное 
дело.

Член КПСС, начальник За
кавказской железной дороги 
Л. Г. Вардосанидзе, отмечается 
в  постановлении, за допущение 
грубых нарушений в подборе 
и расстановке кадров, некол
легиальное и нетактичное от
ношение к товарищам, созда
ние нездорового морально-пси
хологического климата в  кол
лективе, ухудшение состояния

безопасности пассажире к и х 
аеревозок и движения поездов 
заслуживает строгого партий
ного взыскания и снятия с  ра
боты, но, учитывая признание 
допущенных им недостатков, 
долголетнюю работу на ж е
лезнодорожном транспорте и 
принимая во внимание, что по
становлением бюро ЦК КП 
Грузии в марте нынешнего го
да он освобожден от занимае
мой должности в связи с ухо
дом на пенсию, ЦК КП Гру
зии ограничился обсуждением 
вопроса.

За отсутствие должной прин
ципиальности и требовательно
сти при единоличном реше- \ 
нии начальником дороги во
просов назначения и переме
щения руководящих кадров 
члену КПСС, заместителю на
чальника дороги по кадрам и 
социальным вопросам Р. Л. 
Бугианишвили объявлен выго
вор.

За недостаточную требова
тельность и принципиальность 
в решении руководством доро
ги вопросе» охраны труда, 
техники безопасности, жилищ
но-бытовых вопросов рабочих 
и служащих Закавказской ж е
лезной дороги члену КПСС, 
председателю Дорпрофсожа до
роги Д. Г. Гобианидзе объяв
лен выговор.

Вопрос партийной ответствен
ности и целесообразности даль
нейшего пребывания на зани
маемых должностях остальных 
работников передан на рассмо
трение соответствующих пар
тийных организаций.

Принято к  сведению, что 
заместителю начальника Закав
казской железной дороги — 
начальнику дорожного объеди
нения по организации перево
зок и обслуживания пассажи
ров В. С. Джапарашвили кол
легией Министерства путей со
общения СССР объявлен стро
гий выговор при обсуждении 
вопроса о фельетоне «Обрат
но и туда», опубликованном в 
газете «Правда» 1 декабря 
1985 года.

Принято такж е к сведению, 
что заместителю начальника 

. дороги — дорожному ревизо
ру по безопасности движения 
поездов Г. ф . Майсурадзе по
становлением бюро ЦК КП 
Грузии в январе 1985 года при 
обсуждении вопроса «О рабо
те руководства и партийных 
организаций Закавказской ж е
лезной дороги по обеспечению 
безопасности движения» объяв
лен стфогий выговор, а секре
тарь парткома управления За- 
завказской железной дороги 
В. Д. Гонадзе переизбран.

Постановление наметило и 
другие конкретные меры по 
улучшению работы с кадрами 
в свете решений XXVII съезда 
КПСС и XXVII съезда Компар
тии Грузии.

(ГРУЗИНФОРМ).

ВО ИМЯ ЖИЗНИ НА ЗЕМЛЕ

Указ Президиума Верховного Совета Грузинской ССР
О НАГРАЖДЕНИИ т. КВИАИТАЯ О. В.

ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА ГРУЗИНСКОЙ ССР

За заслуги в области материально-технического снабжения 
и в связи с пятидесятилетием со дня рождения наградить 
председателя Госснаба Грузинской ССР т. Квилитая Отара Вла
димировича Почетной грамотой Президиума Верховного Со
вета Грузинской ССР.

Председатель Президиума Верховного Совета 
Грузинской ССР П. ГИЛАШВИЛИ.

Секретарь Президиума Верховного Совета 
Грузинской ССР Т. ЛАШКАРАШВИЛИ.

Тбилиси.
21 мая 1986 года.

ЯДЕРНЫЙ век властно требует нового подхода к 
международным отношениям, объединения усилий 
государств различных социальных систем во имя прекращения 
гибельной гонки вооружения и радикального улучшения 
мирового политического климата. Глубокой заботой о судьбах 
планеты, обеспечении прочного мира на Земле проникнута 
атмосфера продолжающей свою работу в столице Грузин 
региональной конференции ООН по разоружению.

Выступившие на очередном 
пленарном заседании замести
тель заведующего отделом ме
ждународных организаций Ми
нистерства иностранных дел 
СССР Б. П. Прокофьев, посол 
Канады в Австрии Майкл Шен- 
стоун, а такж е участники раз
вернувшихся по их докладам 
прений отмечали, что в нынеш
них условиях международная 
безопасность должна обеспечи
ваться не военно-техническими, 
а  политическими средствами. 
Ораторы, не умаляя остроту 
проблемы проверки соблюдения 
соглашений по разоружению, 
подчеркивали важную роль ук
репления мер доверия в отно
шениях между государствами.

Как крупный шаг в  этом на
правлении расценивается широ
кими кругами прогрессивной 
мировой общественности про
грамма ликвидации ядерного, 
химического и других видов 
оружия массового уничтоже
ния, выдвинутая Советским Со
юзом в Заявлении Генерально
го секретаря ЦК КПСС М. С. 
Горбачева от 15 января этого 
года и получившая дальнейшее 
развитие на XXVII съезде 
КПСС. Президент Женевского 
специального комитета непра
вительственных организаций по 
разоружению Эдит Баллантайн 
дала высокую оценку советским 
мирным инициативам, заявив, 
что они заслуживают большо
го внимания.

Советские м и р о л  юбивые 
предложения стали предметом 
обмена мнениями участников 
конференции, в ы р ажающих 
различные ‘ точки зрения и 
взгляды. О вариантах возмож
ных взаимоприемлемых реше
ний проблемы разоружения го
ворили представитель ФРГ Вер
нер Линк, научный сотрудник 
Международного института ми
ра в Вене Петер Станиа, заме
ститель председателя Ассоциа
ции содействия ООН в Болга
рии Елена Гаврилова, католи
кос — патриарх всея Грузии 
Илия II и другие. Профессор 
Лондонского университета Джо
зеф Ротблат, один из создате
лей английской водородной бом
бы, основатель Пагуошского 
движения, подчеркнул, что 
атом должен служить челове
ку исключительно в мирных 
целях.

Наращивание производства 
межконтинентальных баллисти
ческих и средней дальности ра
кет, других типов оружия мас
сового уничтожения сдержива
ет социально-экономичес к и й  
прогресс человечества. Это от
мечали представители Франции 
Стефан Эссель и Швеции Инга 
Торссон в своих докладах на 
пленарном заседании, темой ко
торого было «Разоружение и 
развитие». Одной пятой ча
сти ежегодных расходов на 
вооружение, например, бы
ло бы достаточно, чтобы к 2000 
году покончить с голодом на 
Земле. У человечества нет дру
гой альтернативы — либо гон
ка вооружений, которая неиз
бежно приведет его к  самоуни
чтожению, либо ее прекраще
ние, что позволит планомерно 
продвигаться в направлении 
стабильного и сбалансированно, 
го социально-экономического
развития.

Региональная конференция 
ООН по разоружению продол
ж ает работу.

*  ■* *
По просьбе корреспондента 

ГРУЗИНФОРМа председатель 
Советского комитета защиты 
мира Ю. А. Ж уков делится сво
ими впечатлениями о характе

ре дискуссий, развернувшихся 
V Лии работы конференции.

—П режде всего об участни
ках конференции. В Тбилиси 
прибыли свыше 60 делегатов 
из 26 стран, представляющие 
24 национальные организации 
и движения, 19 национальных 
и международных центров по 
изучению проблем мира, разо
ружениями международных от
ношений, ряд представителей 
зарубежных средств массовой 
информации.

На встрече идет плодотвор
ный, я  бы сказал, глубокий диа
лог по коренным проблемам, 
волнующим сейчас мировую 
общественность. Первые пле
нарные заседания были посвя
щены обсуждению вопросов 
усилий ООН по обеспечению 
мира, предотвращения ядерной 
войны и обуздания гонки во
оружений, проверки соблюде
ния соглашений по разоруж е
нию. По этим вопросам высту
пали квалифицированные экс
перты, приглашенные департа
ментом по разоружению Секре
тариата ООН.

Обращает на себя внимание, 
что в отличие от ленинградской 
региональной конференция на 
сей раз правительство США не 
прислало своего представителя. 
Здесь, в Тбилиси, американская 
позиция по существу в течение 
первых двух дней не была из
ложена. Произошло это, по-ви
димому, не случайно, посколь
ку позиция Вашингтона по во
просам гонки ядерных воору
жений на фоне советских ини
циатив, выдвинутых 15 января 

’ нынешнего года в Заявлении 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС М. С. Горбачева и полу
чивших дальнейшее развитие 
на XXVII съезде КПСС, вы
глядит, мягко выражаясь, весь
ма бледно. И это давало о се
бе знать в ходе прений.

Кто ж е выступил в роли за
щитника позиций США и НА
ТО? Как и следовало ожидать, 
эту роль взяли нй* себя пред
ставители ФРГ. Это прежде 
всего Фридрих Рут, государст
венный комиссар по контролю 
над вооружениями и разору
жению, профессор университе
та в Трире Вернер Линк. Их 
позиция не встретила понима
ния у  большинства участников 
встречи. В этой связи обратил 
на себя внимание такой мо
мент. На заседании, наконец- 
то, подал голос представитель 
США Джек Мендельсон, заме
ститель директора Ассоциации 
по контролю над вооружения
ми. Он не нашел ничего луч
шего, как вспомнить известную 
всем басню, связанную с ава
рией в Чернобыле. Он повто
рил утверждения западных 
средств психологической вой
ны о том, что Советский Со
юз, дескать, скрыл от между
народной общественности об
стоятельства аварии, слишком 
поздно опубликовал сообщение 
о ней. Подтекст его выступле
ния: Советский Союза—закры
тое общество, и с ним риско
ванно заключать соглашение о 
сокращении ядерных вооруже
ний. Его выступление вызвало 
резкие протесты присутству
ющих. Запомнилось выступле
ние советской участницы, пред
ставителя Белорусского коми
тета защиты мира Алевтины 
Семеновой. Она осудила поли
тику спекуляций средств мас
совой информации и политиче
ских деятелей Запада в связи 
с бедой, случившейся в Чер
нобыле. Она выразила сож але
ние в связи с тем, что они 
преподнесли чернобыльскую

аварию в ложном свете, пыта
ясь увязать ее с советскими 
мирными инициативами. Ко
локол тревогН, сказала А. Се
менове, прозвучал в свое вре
мя в Хиросиме и Нагасаки, его 
набат повторился во время 
аварий на ядерных электро
станциях в США, Англия и 
на этот раз — в Чернобыле. 
Вызывает подозрение то рав
нодушие, с которым полити
ческие деятели Запада встре
тили предложения, выдвину
тые М. С. Горбачевым во вре
мя недавнего выступления по 
телевидению. Бесчестно за
малчивать эти предложения, 
бесчестно топить в словосло- 
виях и дипломатических уверт
ках озабоченность мировой 
общественности. Не лучше ли 
всем вместе извлечь урок из 
чернобыльской беды и совме
стно работать ради мирного и 
безопасного использова н и я 
атомной энергии на благо че
ловечества.

Один из основателей П а
гуошского движения, англий
ский ученый Джозеф Ротблат 
выступил с опровержением 
слов американского делегата и 
представителя ФРГ, утверждав
ших, что средства западной 
информации не пытались ис
пользовать чернобыльский ин
цидент в целях антисоветской 
пропаганды. Что только ни го
ворилось о Советском Союзе, 
об огромных жертвах аварии. 
Ротблат подчеркнул, что СССР 
сделал все, что можно было 
сделать в этих экстремальных 
условиях. Прежде всего лока
лизовал аварию, чтобы не дать 
разрастись беде. И как толь
ко была получена достоверная 
информация о сложившейся 
ситуации, о ней немедленно 
были оповещены советский 
народ, международная обще
ственность, Утверждать, что 
СССР замалчивал информацию, 
неверно и вредно для дела 
мира, разоружения и сотруд
ничества.

Уже сейчас можно с уве
ренностью сказать, что раз
вернувшийся на конференции 
диалог будет полезен для ее 
участников. Представите л и  
СССР принимают самое ак
тивное участие в работе кон
ференции.

Многие зарубежные участ
ники конференции впервые 
находятся в СССР и, в част
ности, в Грузии. Они исполь
зуют буквально каждую сво
бодную минуту для знакомства 
с Тбилиси. Гости единодушно 
выражают восхищение госте
приимством грузинского наро
да, отмечают хорошую органи
зацию работы самой конферен
ции.

На многих произвело боль
шое впечатление, что открытие 
конференции состоялось в за
ле заседаний Верховного Сове
та республики, что с привет
ствием к ним обратился Пред
седатель Совета Министров 
Грузинской ССР О. Е. Черке- 
зия. Они видят в этом прояв
ление большого уважения к 
Организации Объединен н ы х 
Наций со стороны СССР и 
Советской Грузии.

Уверен, участники конферен
ции уедут из нашей страны, 
увозя с собой наилучшйе впе
чатления о грузинском наро
де и его умении организовы
вать крупные международные 
форумы. Все гости высказыва
ют восхищение великолепным 
Дворцом торжеств, в котором 
мы работаем.

В заключение хочу отметить 
активное участие в  нашем дви
жении грузинских1 сторонников 
мира. Это наглядно продемон
стрировала и завершившаяся 
недавно в нашей стране Неде
ля борьбы за всеобщую безо
пасность.

(ГРУЗИНФОРМ).

РЯДОМ РАСТЕТ ЧЕЛОВЕК

ЗАЗВУЧАТ ПИОНЕРСКИЕ ГОРНЫ
В Абхазии скоро начнется пионерское лето. Как 

подготовились к нему организации, отвечающие за прием 
школьников на местах?

Сигнал к открытию «Пио
нерского лета-86* будет дан 
в поселке Мюссера Гудаут- 
ского района Абха з  с к о й 
АССР, где на базу отдыха 
«Рица» в эти дни прибыва
ют дети обслуживающего 
персонала Чернобылье к о й  
АЭС. Руководство профсо
юзной организации энергети
ков республики, строители 
Ингури ГЭС, работники базы 
в кратчайшие сроки завер
шили восстановительные ра
боты по сдаче базы отдыха 
под пионерский лагерь.

В то же время вряд ли ста
нет хорошим местом отдыха 
база «Дельфин* для школь
ников республики в пос. Пи
цунда, находящаяся поблизо
сти от Гагринского рыбозаво
да. После ее посещения у 
нас сложилось мнение, что 
руководители обла с т н о г о 
профсоюза рыбной промыш
ленности и самой базы хо
тят только одного — пио
неров на базу не пускать. 
Они отлично знают о тех не
достатках, из-за которых еже
годно открытие пионерского 
лагеря ставится под сомне
ние, однако из года в год не 
принимают для их ликвида
ции никаких мер. Куда-то, 
например, исчезли трубы, 
предохраняющие электриче
ские провода в домиках, 
где должны жить школь
ники, крытых, кан утверж

дают работники пожарной ин
спекции, легковоспламеняю
щимся пластиком. Плохо об
стоит дело и с водоснабже
нием. Рыбозавод, снабжаю
щий базу отдыха горячей и 
холодной водой, совместил 
свой капитальный ремонт с 
днями открытия лагеря. Ко
гда закончится ремонт, пока 
неизвестно, а это значит, что 
неизвестно, когда будет упо
рядочена подача воды на ба
зу.

Запоздали с началом ре
монтно-восстановительных ра
бот в пионерских лагерях 
«Мзиури» в пос. Киндга 
профсоюза энергетик о в и 
«Просвещенец» в пос. Мюс
сера, «Космос» в Бабушера. 
Объем работ выполнен все
го на 40 процентов. А до от
крытия лагерей остались, 
можно сказать, считанные 
дни: прием школьников при
урочен к пятому июня. От
сюда вывод: темпы работ на
до всячески ускорить. Прав
да, это может обернуться и 
другой стороной — сниже
нием качества проводимых 
работ/

Во всех пионерских лаге
рях одна и та ж е непригляд
ная картина — пионерская 
площадка — это пустырь, на 
котором стоит одинокая и 
нередко поржавевшая флаг- 
мачта. Терригории пионер
ских лагерей оформлены край

не бедно, без выдумки. В 
лучшем случае кое-где пест
рят выцветшие, блек л ы е 
транспаранты. Практически 
нет нигде отрядных беседок. 
В пионерский лагерь «Ш ах
тер» завезены для установ
ки огромные чеканные рабо
ты. Про них можно сказать 
только одно: откровенная без
вкусица. В самом деле, смот
ришь на такие «произведе
ния искусства* и испытыва
ешь целую гамму чувств, в 
том числе и чувство недоуме
ния по поводу того, что ко
му-то из нерадивых руково
дителей могло прийти на ум 
«украсить» место отдыха де
тей такими, никому не нуж
ными, «украшениями». Детям 
они точно уж не нужны. Да 
и вкус взрослых коробят из
рядно. И другое: за  ту же 
цену, причем, весьма солид
ную, которую ассигновали на 
приобретение чеканки, мож
но было бы произвести дру
гие неотложные работы. Их 
хватает. Например, весь ас
фальт на территории лагеря 
буквально переворочен, а  за
мена его по смете не преду
смотрена.

Все пионерские лагеря Аб
хазии расположены у  бере
га моря. И почти везде на 
пляжных площадках не хва
тает солнцезащитных зонтов, 
тентов. На водной террито
рии пляжей есть лишь флаж 
ки и буйки, но нет огради
тельных сеток. Б ез этого—до 
беды недалеко. Близится пио
нерское лето, а до решения

многих проблем на местах ру
ки просто не доходят. Взлгь 
территорию пионерского ла
геря Кутаисского шелкового 
объединения в Мюссе р а. 
Здесь расположен постепен
но, разрушающийся средневе
ковый храм — излюбленное 
место игр ребятишек. О том, 
что дети самовольно из года 
в год занимаются на терри
тории храма «археологиче
скими раскопками», ищут 
там какой-то несуществую
щий клад, подкапывая фун
дамент, знают буквально все. 
Но взять и оградить терри
торию храма прочной сет
кой — такого решения мест
ные власти не принимают. А 
ведь именно в этом лагере 
несколько лет назад с од
ним из «кладоискателей» 
произошел несчастный слу
чай, закончившийся трагиче
ски. (

Много вопросов ставит 
пионерское лето. К сожале
нию, многие из организаци
онных проблем пока так и 
не решены. А решить их, ви
димо, не так уж и  сложно. К 
примеру, не требуется осо
бых усилий для тоЛ), чтобы 
снабдить все лагеря доста
точным количеством спорт
инвентаря, нужным медицин
ским оборудованием, поза
ботиться, чтобы во всех пио
нерских отрядах были отряд
ные флажки, барабаны с па
лочками и  т. д. О  чем гово
рят эти и многие другие фак
ты? В первую очередь а  край
не незаинтересованном под

ходе к работе с детьми. Будь 
другое отношение, и резуль
таты были бы совсем иные, 
кан, скажем, в пионерском 
лагере «Иверия» профсоюза 
работников автотранспор т а 
и шоссейных дорог в Гуда- 
ута.

Добросовестно отнесли с ь 
здесь к подготовке к летне
му сезону. Отремонтировали, 
привели все в порядок, в 
полной готовности принять 
ребят находятся кабинеты 
для кружковой работы, му
зыкальный класс духового 
оркестра и др. Во многом это 
объясняется энергичностью 
начальника пионерского ла
геря Н. Дзагания — опытно
го работника, который в этом 
году открывает лагерный се
зон в 33-й раз. И каждый 
год он старается внести что- 
то новое в работу, которую 
по-настоящему любит, кото
рой по-настоящему предан. 
Такое отношение к делу 
лучший пример для других— 
и работников лагеря, и де
тей, которые здесь отдыха
ют.

Считанное время осталось 
до начала летнего отдыха 
школьников. Но есть еще 
время, чтобы подтянуть от
стающие участки, закончить 
необходимые работы, сделать 
все для того, чтобы отдых 
школьников был полноцен
ным, интересным, радост
ным.

Ивам ЧОНИАШВИДИ,
Юрий АУКАШВИАИ,

члаш  рейдовой бригады
ЦК АКСМ Грузии.
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Сегодня здесь открылся тради
ционный кинофестиваль стран 
Азии, Африки и Латинской 
Америхн. В девятый раз со
брала столица Узбекистана по
сланцев национальных кинема
тографий.

Продолжительными аплоди
сментами было встречено при
ветствие участникам и гостям 
IX Международного кинофести
валя стран Азии. Африки и 
Латинской Америки товарища 
Горбачева М. С. Огласив при
ветствие, секретарь ЦК Ком

партии Узбекистана В. П. Ани- 
щев от имени участников я  
гостей смотра выразил благо
дарность за  добрые пожела
ния, адресованные кинемато
графистам.

С открытием кинофорума 
собравшихся поздравили пред
седатель оргкомитета фестива
ля, заместитель Председателя 
Совета Министре» Узбекской 
ССР С. У. Султанова, предсе
датель Госкино СССР Ф. Т. 
Ермаш, секретарь правления 
Союза кинематогра ф  и с т  о в 
СССР А. В. Баталов, представи-

СЛУЖБА ЗДОРОВЬЯ

ЭТОТ ПРЕКРАСНЫЙ, 
БЛАГОРОДНЫЙ 

КОНЬ.•  •

РАЙТГЕРАПИЯ — лечение верховой ездой — новая 
форма лечебной физкультуры, эффективный метод 
фязнческой реабилитации больных. Этой интересной 
проблеме был посвящен специальный конгресс, 
проведенный в 1982 году в Гамбурге. В достижения 
р ай ггер аш т внесли свой вклад ученые Англии,
Фравшш, ГДР, ФРГ.
С 70-х ходов в этом ваправлепин начались работы на 
кафедре лечебной физкультуры я спортивной мед ицины 
Тбилисского института усовершенствования врачей 
Министерства здравоохранения СССР. Сейчас здесь 
разработаны оригинальные методики лечебно-верховой 
езды для лечения заболеваний инфаркта миокарда, гипертонии, 
функциональных неврозов, детских параличей, о  которых 
мы попросили рассказать заведующего кафедрой, кандидата 
медш ш иекях наук Дмитрия Михайловича Цверава:

— Изучая синхронно-сердеч
ную деятельность спортсмена 
и лошади при разных нагруз
ках, мы обнаружили, что ча
стота сердечных сокращений у 
конников достигает 170 и вы
ше. Это настораживало, и 
тогда специально мы стали 
изучать сердце квалифициро
ванных спортсменов — кон
ников Союза и республики. Ре
зультат оказался интересным: 
ни в одном случае не было 
обнаружено ни изменения 
сердечной мышцы, ни расши
рения полости сердца. Вы
вод — при высокой частоте 
сердечных сокращений сердце 
всадников не испытывает пе
регрузок — явился основой при
менения нами райттерапии в 
постинфарктном периоде.

Возвращать в строй так на
зываемый «золотой фонд», лю
дей работоспособных, попада
ющих на больничную койку с 
диагнозом инфаркт миокарда, 
сегодня помогают четыре оз
доровительные группы райтте
рапии, функционирующие на 
Тбилисском ипподроме. Это, 
безусловно, мало. Мы не мо
жем удовлетворить всех ж е
лающих принять «услугу» со
временного коня, который, по
жалуй, взял реванш у  идеали
зированного, сказочного в его 
стремлении служить людям. 
Достаточно сказать, каким по
лезным и радостным гостем 
является конь для ребят Дет
ского республиканского реаби
литационного центра, где по 
инициативе его директора Тен
гиза Ж орж оладзе райттерапия 
применяется для страдающих 
церебральным параличом...

— Райттерапия считается 
сложной формой лечебной физ
культуры. В чем ее сложность?

— Хотя бы  в  том, что мы 
имеем дело с двумя живыми 
существами — всадником и 
лошадью. М еж ду ними обяза
тельно долж но возникнуть 
единство в виде синхронных 
движений (симптом кентавра),

' с чего начинается терапевти
ческий эффект. Кстати, в ас
пекте целостной системы мо
дели «всадник—лошадь» эффек
тивность ! метода райттерапии 
изучается впервые. И другой 
момент — большинство боль
ных садятся на лошадь без не
обходимых знаний элементов 
верховой езды, ее биомехани
ки. П редстоят труд и педа
гогу и обучающемуся...

— Дмитрий Михайлович, ва
ша методика в ряде случаев 
предлагает для лечения кон
ный спорт в  прямом смысле? 
Ведь так?

— Совершенно верно. Ког
да речь идет о начальных фор
мах сколиоза — функциональ
ных изменениях позвоночника, 
нарушениях осанки, профилак
тике, занятия конным спортом 
дают превосходные результа
ты. Сошлюсь на опыт Респуб
ликанской тбилисской конно
спортивной школы Министер
ства просвещения Грузии (кста
ти, ее создание значительно 
расширило возможность в 
этом направлении), в которой 
мы в течение пяти лет ве
ли наблюдения в динамике. 
Среди ее сегодняшних масте
ров, чемпионов немало тех, 
кто сел на коня с диспласти- 
ческим сколиозом I степени, 
нарушениями осанки. Верховая 
езда способствует корригиро
ванию искривления, как бы 
производит «укладку» позвон
ков, создает мощный мышеч
ный корсет, устраняет скован
ность движений, снимает «ком
плекс неполноценности», повы
ш ает функции сердечно-сосу
дистой и дыхательной систем. 
К этому добавлю развитие 
ловкости, смелости, внутрен
ней дисциплинированности, по
явление чувства, которое ака
демик Павлов назвал «мышеч
ной радостью».

К сожалению, начальным 
формам сколиоза, наиболее 
перспективным для лечения, 
еще не уделяется достаточно
го внимания. Поясню свою 
мысль. В ш колах д е т е й ,  
больных сколиозом, сразу ос
вобождают от занятий физ
культурой, двери в большой 
спорт для них закрываются, а 
спецгрупп почти нет... Вот и 
получается, что те, кто боль
ше всего нуждается в специ
альных занятиях, оказывается 
«вне игры»...

Идея лечения сколиоза кон
ным спортом особенно пер
спективна в республиках За
кавказья, сельских местностях, 
где функционирует конный 
спорт. У нас будет всемерно 
развиваться конневодство, кон
ный туризм. Недавно, напри
мер, открыт ипподром в Гаг
рах, создано Общество люби
телей лошади, на- Тбилисском 
ипподроме создается физкуль
турный оздоровительный ком
плекс (ФОК), который вклю
чает закрытый манеж  для 
проката лошадей, обеспечива
ющий прогулки любителям 
верховой езды разного возра
ста. Прекрасный, благородный 
конь, готовый подарить красо
ту, здоровье, молодость, ждет 
своих наездников.

Евгения МИХАЙЛОВА.

тели общественности Ташкен
та.

*  *  *
Представит е л ь н ы й  смотр 

продукции мастеров экрана 
трех континентов знакомит 
зрителей и специалистов с ин
тересными и сложными про
цессами, происходящими в ки
ноискусстве этих регионов, 
произведениями представите
лей признанных кинематогра
фических держав и стран, в 
которых искусство кино насчи
тывает всего несколько лет.

Мастера экрана нашей рес
публики традиционно участву
ю т в этом празднике кино. В

нынешнем году будут демонст
рироваться художественные 
фильмы. «Пока пройдет осен
ний дождь» (режиссер К. До- 
лидзе) и «Нейлоновая елка» 
(режиссер Р. Эсадзе), доку
ментальная картина «Тайна 
древнего ремесла» (режиссер 
3. Меквабишвили), научно-по
пулярная Лента «Бабочка» (ре
жиссер Д. Адамия) и работа 
молодого режис с ера-мультипли- 
катора Д. Сихарулидзе «При
ключения наивной гусыни Та- 
сико и ее верного друга со
баки Бартломэ».

(ГРУЗИНФОРМ). .

650 центнеров живой рыбы отправили в торговую сеть рес
публики в первом квартале стартового года повой пятилетки 
труженики производственного комбината «Грузрыбхоз».

II а  с и и м к е: Руисское форелевое хозяйство — одно из 
передовых в системе «Грузрыбхоза».

Фото Г. Киквадзе. (Фотохроника ГРУЗИНФОРМа).

Г и Д  ♦ к  ЧЕМПИОНАТУ
1 к М И Р А

ПО ФУТБОЛУ
Л ?е д К я Х х >д о  Ф И Н А Л А -  
РУКОЙ ПОДАТЬ

После 15 декабря прошлого 
года, когда состоялась жеребь
евка финалистов и их разбивка 
на группы, нашими специали
стами и любителями футбола 
стал проявляться повышенный 
интерес к  сборным Франции, 
Венгрии и Канады, которые бу
дут выступать в  одной группе 
с нашими футболистами. Две 
первые хорошо известны у  нас 
свойми успехами н контактами 
с советскими футболистами, о 
канадцах ж е приходится судить 
по отрывочным сведениям, чер
паемым со страниц периодиче
ской печати или с телеэкрана.

Ситуация, в которой за не
сколько дней до отъезда в Мек
сику оказалась наша сборная 
(назначение нового главного 
тренера, пополнение группой 
игроков, ранее не привлекав
шихся не то что к играм — да
ж е к  сборам), очень сложна. 
Вряд ли следует доказывать, 
что не так-то просто готовить
ся на протяжении длительного 
временя по одному плану, а  за
тем (когда и времени-то не ос
тается для его корректировки) 
буквально с ходу, с листа всту
пать в финальный турнир. Кон
трольные матчи и сборы, имев
шие целью определение опти
мального состава, его наигры
вание, приобретение игроками 
веры в собственные силы, и 
т д. и т. п., выглядят сегодня 
не более как прогулочные воя
ж и по странам света, ибо той 
команде, которой предстоит 
выступать в Мексике, они прак
тически почти ничего не дали.

Чем вызваны- хоть и запо
здалые, но кардинальные меры, 
повлекшие смену руководства 
сборной и  укрепление ее ря
дов хорошо зарекомендовав
шими себя нынешней весной 
молодыми игроками? Прежде 
всего, неудовлетворенностью 
качеством игры и результата
ми сборной в серии контроль
ных матчей.- Хорошо еще, что 
«подоспела» победа динамов
цев Киева в  розыгрыше Кубка 
обладателей кубков европей
ских стран. Она словно откры
ла всем глаза на очевидный 
ф акт — отличные игроки есть,

сильный клуб—тоже, а в  сбор
ной дела не клеются. Победа в 
Лионе подсказала решение. Но 
давайте на минутку представим 
себе, что финал Кубка кубков 
сложился неудачно для киев
лян. Увидели бы мы сегодня 
В. Лобановского во главе сбор
ной и его 12 учеников в ее 
составе? Скорее всего, нет. Вот 
и получается, что лишь блестя
щая игра киевлян 2 мая помог
ла трезво оценить ситуацию, 
сложившуюся в сборной. И как 
ни трудно придется нашим фут
болистам в Мексике, мы верим 
в их мужество и  мастерство, 
мы желаем им самого большо
го успеха...

Оба соперника сборной СССЕ 
по группе, представляющие ев
ропейский футбол, — команды 
Франции и Венгрии — за  по
следние годы заметно прогрес
сировали и преуспели. Фран
цузская команда, например, 
после очень яркого и не оста
вившего никого равнодушным 
выступления на предыдущем 
мировом первенстве в Испании, 
завоевала титул чемпиона кон
тинента, а ее лидер Мишель 
Платини третий год подряд по
лучает «Золотой мяч», вручае
мый лучшему футболисту Ев
ропы.

По заявлению старшего тре
нера французской команды Ан
ри Мишеля, сменившего на 
этом посту М. Идальго, «фран
цузский футбол переживает 
свой звездный час». Тренер 
считает, что его команда долж
на бьггь среди четырех силь
нейших. Эту уверенность на
ставника футболисты подтвер
дили отличной победой над 
«командой Марадоны» — сбор
ной Аргентины (2:0),  одержан
ной в Париже в отсутствие 
Платини и Жиресса. Коммен
тируя- этот матч, французская 
пресса особо подчеркивала, что 
это первая победа французских 
футболистов над аргентински
ми на уровне сборных за по
следние пятнадцать лет.

Еще в середине апреля 
А. Мишель обнародовал список 
22 игроков, которые выступят 
в Мексике. Среди них вратарь 
Бате, защитники Босси, Батти-

----------------♦  СПОРТ
стон, Аяш, полузащитники Пла
тини, Титана, Жиресс, Веркрю-. 
исс, Фернандес, нападающие 
Рошто, Беллон и др. Первую 
половину мая сборная Фран
ции провела в спортивном ла
гере, расположенном в Восточ
ных Пиринеях на высоте: 1.800 
метров над уровнем моря, а 
15 мая отправилась в Мексику.

Одним из козырей сборной 
команды Венгрии (кстати, пер
вой среди европейцев завоевав
шей путевку в финал) считают 
тщательность и основательность 
ее подготовки к, предстоящим 
встречам в Мексике. Хорошей 
проверкой готовности стал матч 
с гостившими в Европе трех
кратными чемпионами мира *— 
бразильцами. Венгры одержали 
безоговорочную победу со сче
том 3 :0.

Последний этап подготовки 
кандидаты в сборную проходи
ли в своих клубах. В недавно 
закончившемся весеннем круге 
национального первенства .ли
дерство удерживает будапешт
ский «Гонвед», в составе кото
рого выступает группа игроков 
сборной и среди них 23-летний 
полузащитник Лайош Детари— 
один из самых результативных 
игроков чемпионата — на его 
счету уж е 27 забитых мячей. 
Большие надежды возлагались 
на опытного Тибора Нилаши, 
который с разрешения венгер
ской федерации футбола вы
ступает за границей — в вен
ской «Аустрии». Однако в од
ном из последних матчей Ни
лаши получил травму и уча
стие его в чемпионате мира до 
последних дней оставалось под 
вопросом. На днях опубликова
на окончательная заявка, в ко
торой Нилаши не назван. Нет 
в ней и Теречека.

Свой первый матч в Мексике 
сборная СССР проводит имен
но против сборной Венгрии, и 
нет сомнения, что от его исхо
да во многом будет зависеть 
дальнейшая турнирная судьба 
обеих коллективов.

В одном из интервью журна
листам тренер канадских фут
болистов Тони Уэйтерс сказал, 
что перед лицом венгров и 
французов у  его команды столь
ко ж е шансов, сколько было 
бы у  хоккейных сборных этих 
стран перед канадской. Но этой 
шуткой тренер п о п  ытался 
скрыть затруднения, которые 
испытывает в работе со сбор
ной. А  связаны они с тем, что, 
как ни малочислен отряд фут
болистов в стране, лучшие из 
них предпочитают выступать 
за рубежом, и  собрать их под 
флагом сборной д о в  ольно 
сложно.

Л ш

ПОСЛЕСЛОВИЕ К СОБЫТИЮ

Ж Е С Т О К И Й  У Р О К
МУЖЕСТВО одна! нередко вызвано опрометчивыми пли 
безрассудными действиями других. Эту суровую истину еще 
раз подтвердил трагический случай * горах Кавказа.

... Второго мая на метеостан
ции у  подножия Казбека, отку
да начинается покорение этой 
вершины, появилась груш и ту- 
ристов-медиков из Запорожья: 
четверо парней и три девушки. 
У начальника общественного 
контрольно-спасательного поста 
(КСП) Д. Бокучава их экипи
ровка и снаряжение особых 
замечаний не вызывали. В по
рядке вроде и маршрутная 
книж ка — основной документ 
туристской группы. Одно на
сторожило: почему в этапах 
похода молодых людей значит
ся восхождение на Казбек? 
Ведь книжка оформлена на ту
ристов, а  не на альпинистов.

—  Правила разрешают подъ
ем на эту одну из высоких 
(5.047 метров) вершин Кавказа 
только альпинистам, — возвра
щается к  событиям того дня 
начальник КСП, — туристам 
ж е, путешествующим по гор
ной местности, категориче
ски запрещено. И  понятно: сте
пень подготовленности тут дол
ж на быть высочайшей, чтобы 
исключить риск. Потому,.несмо
тря на то, что в маршрутной 
книж ке числились альпинисты- 
разрядники и обладатели знач
ков «Альпинист СССР» с опы
том походов на Кавказ, я  за
претил группе подъем на Каз
бек. Соответствующую запись 
внес в ее маршрутную книжку. 
А про себя подивился превы
шению полномочий и грубой 
оплошности маршрутно-квали- 
фикапионной комиссии в Запо
рожье, даипей «добро» тури
стам, хоть и  с навыками аль
пинизма, на трудное восхожде
ние. Ведь известно: многие
строки инструкций по безопас
ности людей пишутся, как  го
ворится, кровью...

Группа отправилась в путь. Оче
редной этап — Южное плато с вы
ходом на Казбекский перевал. За
ночевали вчетвером, остальные еще 
засветло вернулись на метеостан
цию, решили здесь дожидаться

возвращения товарищей. Контроль
ный срок — 5 мая.

Четверка во главе с руково
дителем тургруппы Олегом 
Лукьяненко с рассветом так и 
не двинулась с места — силь
ный ветер заставил остаться в 
палатке, в тепле дожидаться 
лучшего. Распогодилось только 
к утру того дня, когда Олег, 
Петр Красников, Виталий Федь
к о й  Антонина Венгеренко дол
жны были возвратиться на ме
теостанцию.

— Их не, дождались. Они сдела
ли то, что не укладывается в рам
ки здравого смысла человека, ма
ло-мальски знакомого с горовос- 
хождением, — так комментирует 
последующий — безрассудный шаг 
четверки Д. Бокучава. — Оставив 
на месте ночевки палатку, рюкза
ки с частью теплой одежды и 
спальными мешками, туристы на
чали подъем на... Казбек. Налег
ке, с фотоаппаратом, словно пред
стояла увеселительная прогулка, а 
не штурм трудной вершины Кавка
за.

Беда подстерегла ребят при спу
ске. Плотный туман, сокративший 
видимость до минимума, а затем 
и сильный ветер (до 30 и более 
метров в секунду) — нередкое яв
ление в тех местах—сбили группу 
с ориентиров. И она ушла за пе
ревал, иа его северную сторону. 
Тем временем наступала ночь. Без 
палатки, без спальных мешков, без 
свитеров, опрометчиво оставленных 
на плато...

Не знали сна в ту ночь и на 
метеостанции. Д. Бокучава объ
явил тревогу. Поисково-спаса
тельную группу сформировали 
из участников проходившего 
здесь тренировочного сбора го
ровосходителей. В нее вошли 
наиболее бывалые альпинисты, 
среди них и  врач.

В Тбилиси полетела радио
грамма. III. Кокошвили, В. Са- 
талхин, Т. Кумсишвили, А. У та
ра швили, другие опытные спа
сатели - общественники, лучше 
многих знающие зону поиско
вых работ, облачались в аль
пинистские доспехи. Экипаж 
вертолета МИ-8, возглавляемый 
Д. Майсурадзе, прогревал мо

торы винтокрылой машины, 
ожидая «добро» синоптиков на 
вылет.

А стихия разбушевалась не иа 
шутку. На северном плато у Каз
бекского перевала в снежной норе 
сбились в кучу четверо туристов. 
Их силы были на исходе, руки я 
ноги не повиновались от мороза, 
который достигал двадцати граду
сов. Где-то перевал, за ним спаси
тельный спуск, но ветер валит с 
ног, да и в какую сторону дви
гаться...

Спасатели вышли в поиск, 
как только забрезжил рассвет. 
На помощь авиаторов им рас
считывать не приходилось — 
про:ноз синоптиков приковал к 
земле вертолет. Пять часов по
исковики методично обследова
ли южное плато перевала, где 
должна была быть палатка. В 
рюкзаках у  спасателей — тер
мосы с горячим чаем, фляги со 
спиртом. Искали п а л а т к у  с 
озябшими туристами, живи
тельный глоток чая им оказал
ся бы в самый раз, а  если об
морожение — поможет расти
рание спиртом.

В девять утр» наткнулись иа за
несенную снегом безжизненную па
латку со снаряжением. Радиограм
ма об этом сжатой пружиной под
няла иа ноги напряженных от ожи
дания горовосходителей из разных 
городов страны — участников сбо
ра. Все. а их было пятьдесят шесть 
человек, подключились к поиско
вым работам.

— Широкой цепочкой растяну
лись на плато люди, не первый час 
внимательно осматривая каждый 
бугорок и расщелины, когда на 
гребне перевала показались две 
фигурки, — рассказывает Д . Боку
чава. — Это были Лукьяненко и 
Венгеренко. Сильно обмороженные, 
они были на грани отчаяния. Ос
тальных двоих спасатели обнару
жили далеко внизу за гребнем. 
Красников не подавал признаков 
жизни. Около часа врач предпри
нимал энергичные усилия, чтобы 
вернуть пария к жизни, но они 
оказались тщетными.

Оставшихся в живых пред
стояло срочно эвакуировать — 
полученные ими тяжелые об
морожения вызывали серьез
ные опасения. Труден оказался 
спуск спасателей с пострадав
шими к метеостанции, еще 
труднее был спуск к поселку 
Казбеги, откуда идет автотрас
са в Тбилиси. Там — клини

ка, врачи—специалисты по об
морожениям.

В критическую для жизни 
пострадавших ситуацию с рис
ком для собственной жизни 
вмешались верт о л е т ч и к я .  
Д. Майсурадзе со вторым пи
лотом Г. Мезвришвили и борт
механиком Г. Огановым суме
ли, используя укрытие горных 
склонов, посадить тяжелую ма
шину на скальный пятачок в 
поднебесье.

Один погибший, трое с серь
езнейшими обморожениями — 
и это не самое худшее (по мне
нию врачей, не удастся избе
жать ампутации части конеч
ностей у  пострадавших), глубо
кие морально-психологические 
травмы — таков итог безрас
судства и безответственности.

Первый шаг к  трагедии был 
сделан не на горном плаго, а 
на городском асфальте. Только 
сейчас выяснилось, что ясе 
семь человек — студенты За
порожского медин с т и т у  т а,
оставив занятия, самовольно 
отправились в поход по Кав
казу. Маршрутная книжка 
полностью сфабрикована сами
ми участниками трагического 
похода. И все, кроме Лукья
ненко, никаких спортивных 
разрядов по альпинизму и опы
та горовосхождений не имеют. 
Короче, все сплошная «липа». 
Кроме печати спортклуба «Ме
дик», по ротозейству его руко
водителей попавшей на время 
в руки недисциплинированных 
студентов. Непосредствен н о е 
отношение к  ней имеют еще 
четверо: Ольга Мищенко, Яро
слав Себало, Алексэй Тогушев, 
Алла Рауш. Их фамилии и лич
ные подписи также значатся в 
маршрутной книжке, хотя в по
следний момент они отказа
лись от сомнительной затеи.

— Ж естокий урок преподали 
горы молодым людям, — поды
тоживает начальник контроль
но-спасательной службы Гру
зинского республиканского со
вета по туризму и экскурсиям 
Н. Элбакян. — Но из этой тра
гедии надлежит сделать соот-

ПОЗОЛОЧЕННОЕ 
СЕРЕБРО, 

ПЕРЕГОРОДЧАТАЯ ЭМАЛЬ, 
РУЧНАЯ РАБОТА —

перед вами подли н п ы е  
произведения ювелирн о г о  
искусства — изделия ленин
градской фирмы «Русские 
самоцветы»...

В магазинах .«Груаювелир- 
торга» в продаже — изде
лия АПО «Русские самоцве
ты», выпущенные в 1985 ГО
ДУ-

Это — изящные, со вку
сом выполненные украше
ния хороши на тонкой де
вичьей руке, красиво смот
рятся в уШах и на шее мо
лодой жекгцины, подойдут 
они и более зрелому воз
расту.

В ювелирных *4атазинах 
республики — большой вы
бор изделий из золота 583°, 
отделанных эмалью и дра
гоценными камнями работы 
мастеров единственного в 
стране завода*.

серьги — ценой от 125 до 
225 руб., браслеты для часов 
(женских и мужских)— от 
450 до 1.000 руб., кулоны— 
от 100 до 200 руб., булавки 
для галстука—83 руб., коль
ца с драгоценными и полу
драгоценными камнями—от 
150 до 1.000 руб.

Выбор принадлежит вам!

АПО «Русские 
самоцветы», 

Союзювелирпром, >' 
Грузинское 

рекламное агентство.

ветствуюгцие выводы и людям, 
непосредственно занятым орга
низацией горного туризма. Пре
дусмотрено, что все маршрут
но-квалификационные комиссии 
страны должны иметь собст
венные номерные печати. Од
нако почему-то допускается ис
пользование и других печа
тей — спортклубов (как в слу
чившейся истории), спортоб- 
ществ и организаций. Это дез
ориентирует контрольно - спа- : 
сательные посты, создает раз
личные лазейки для самонаде
янных людей, с риском для 
жизни идущих в горы. Следу
ет подумать о наделении конт
рольно-спасательной службы 
каким-то определенным мини
мумом административных прав 
для предотвращения подобных 
ситуаций. Пока ж е их у  нас 
меньше, скажем, чем у  лесни
ков или егерей заповедников, 
куда заходят туристы.

Заботит контрольно-спасательную 
службу н техническая проблема. В 
магазинах полно радиоуправляе
мых игрушек. А вот наладить про
изводство простейших аварийных 
редиомаячков для туристов, оказы
вается, чересчур сложно. Но ведь 
принцип их действия схожий. Каж
дый май иа Казбек поднимается 
до четырехсот горовосходителей, 
тут же пролегают оживленные мар
шруты туристов. Иметь же каждой 
группе аварийный радиоманчок, 
увы, — мечта...

Основной вывод из печаль
ной истории на Казбеке заклю
чается в том, что необходимо 
на местах отправки тургрупп 
установить строжайший конт
роль за их комплектацией, по
высить ответственность руко
водителей спортклубов и об
ществ, оформляющих докумен
тацию и определяющих марш
руты горных походов. Это тем 
более важно, что совершенст
вованию и развитию активно
го отдыха трудящихся сейчас 
придается серьезное значение, 
масштабы его будут возра
стать, а, значит, должна воз
растать и ответственность всех, 
кто призван организовывать 
здоровый я  содержательный 
досуг наших людей.

(ГРУЗИНФОРМ).

Редактор
Н. ЧЕРКЕЗИШВИЛИ.

ВАШ ПОМОЩНИК 
«ТЕТРОНИ»:

чистота квартиры, 
чистота белья, 

чистота воздуха!
Навести блеск хозяйке 

помогут: 
стиральные пасты «Аэли

та», «Мечта», «БИО», «Сне
жана», средства для ухода 
за полцм «Силиконовая ма
стика» и «Эгле-1», шампуни 
«Ия», «Лавровый», «Селе
на», стехлооч и с т и т е л ь  
«БЛО», освежители воздуха 
«Яблочный» и «Пихтовый».

Все эти и многие другие 
предметы бытовой химии с 
маркой ПО «Тетрони» — на 
вы ставке-продажо в универ
маге «Тбилиси» (второй 
этаж, левое крыло).

Выставка - продажа про
длится до 25 мая.

Грузинское 
рекламное агентство.

«САМОЕ ЛУЧШЕЕ 
ПЛАТЬЕ —

ИЗ НАТУРАЛЬНОГО 
ГРУЗИНСКОГО Ш ЕЛКА»-

пожалуй, под таким деви
зом может проходить вы
ставка-продажа шелковых 
тканей.

Яркие, воздушные, при
ятные на ощупь — таковы 
новинки Тбилисского п Ку
таисского производственных 

| комбинатов, представленные 
на выставке-продаже в спе
циализированном магазине 
«Ткани» (пр. Руставели, 30). 
Она продлится до 30 мая.

Грузтекстильторг.
Тбнлторгодежда.

Грузинское 
рекламное агентство.

ВЫ — ОБЛАДАТЕЛЬ 
СЧАСТЛИВОГО БИЛЕТА?

25 мая в г. Зугдиди состо
ится тираж денежно-веще
вой лотереи Грузинской ССР 
четвертого выпуска.

Разыгрываются автомоби
ли разных марок, импорт
ные мебельные гарнитуры и 
другие денежные и веще
вые выигрыши.

Приобретайте лотерейные 
билеты и... желаем удачи1

Грузинское 
республиканское 

главное управление 
Гострудсберкасс СССР.

Коллектив редакции 
газеты «Заря Востока» 
с глубоким прискорби
ем извещает о смерти 
бывшего собственного 
корреспондента газе
ты

КИКНАДЗЕ 
Владимира Ильича

и выражает соболезно
вание семье покойно
го.

СПРАВКИ
ТЕЛЕВИДЕНИЕ

иа 22 мая
МОСКВА

ПО ПЕРВОЙ ПРОГРАММЕ.
9.00 — Время. 9.49 — Мультфильм.
10.10 — Играет оряестр духовых 
инструментов ГАБТВ. 10.30 — «В 
поясках капитана Гранта*. Худо
жественный телефильм. 7-я серия.
1.1.50 — «Сельские горизонты*. До
кументальные фильмы. 10.50—«По
ет Наталья Герасимом». 17.15 — 
Шахматная школа. 17.45 — Мульт
фильмы. 1Я.25 — Концерт фоль
клорного «ига м 6 л я Аргентины.

18.55 — «Футбол нашего детства». 
Документальный телефильм. 19.15- 
Сегодня а мире. 20.00 — За сло
вом — дело. «Член партии обя
зан...». Об авангардной роли ком
муниста в жнэян трудового кол
лектива. 20.30 — «12-й этаж». Еже
месячное приложение а передаче 
«Мвр н молодежь». 22.00 — Вре
мя. 22.40 — Документальный те
лефильм «По былинам сего време
ни...» Об история «Слово о полку 
Игореве». 23.30 — Сегодня в ми
ре. 23.45 — Велогонка Мира.

ПО ВТОРОЙ ПРОГРАММЕ.
9.15 — «Свет окна твоего*. Теле
фильм. 9.35, 10.35 — Физика. 6-Й
класс. 10.05, 14.00 — Испанский

язык. 11.05 — Учащимся СПТУ. Ис
тория. 11.35, 12.40 — Зоология. 7-Й 
класс. 12.00 — «Защищая небо Ро
дины». Научно-популярный фильм.
12.10 — Мамина школа. 13.05 — 
Правофланговые советской поэзии. 
14.30 — «День командира дивизии». 
Художественный фильм с субтит
рами. 19.15 — Ритмическая гимна
стика. 19.45 — Электроника и мы.
20.15 — Мультфильм. 20.30 — Чем
пионат мира по свидваю. 21.20 — 
Реклама. 21.25 — «Из сокровищни
цы мировой музыкальной культу
ры». В.-А. Моцарт. 22.00 — Время. 
22.49 — «Последний визит*. Худо
жественный телефильм.

ТБИЛИСИ

ПО ПЕРВОЙ ПРОГРАММЕ.
8.50 — Программа телепередач.
9.00 — Время. 9.35 — Моамбе (по
вторно). 10.05 — Для учащихся 
ПТУ. Наше училище (повторно).
10.25 — Документальный телефильм 
«Прикосновение». 10.55 —  Грузин
ский короткометражный художе
ственный фильм «Превратности 
судьбы». 11.20 — К чемпионагу ми
ра по футболу. «Испания-82» (ви
деозапись мачта сборных команд 
Бразилия я Аргентины). 12.55 — 
Абитуриентам. Биология. 13.25 — 
Информационный выпуск. 13.40 — 
Делами славен человек. Дирижер 
Д. Мирцхулаяа (повторно). 16.00—

Программа вече р и и х передач. 
16.05 — Информационный выпуск 
(на русском языке). 16.15 — Слу
шателям телекурса. Грузинский 
язык н литература (анализ домаш
них заданий). 16.45 -  Сегодня на 
экранах тбилисских кииотеатрок.
16.55 — Спорти в н а я передача.
17.25 — Для школьников. Концерт 
«Майский» (повторно). 18.00 —
Мультфильм. 18.10 -  «Лоза-86» 
(смотр виноградников Цителцка- 
ройского, Кварельского и ГорнЯ- 
ского районов). 18.55 -  Докумен
тальный фильм «Футбол нашего 
детства» (М). 19.45 -  Сегодня в 
мире (М). 20.00 -  Программа дей
ствия, преобразования, прогрес
са. Опыт друзей. 21.15 — Поет ан

самбль «Рустави». 22.00 — Вре
мя. 22.40 — Концерт. 23.25 — Меж
дународный турнир по водному 
поло. 23.55 — Информационный 
выпуск.

ПОГОДА
на 23 н 24 мая

В ЗАПАДНОЙ ГРУЗИИ ожида
ется переменная облачность, ме
стами кратковременные дожди, 
ветер западный, 5—10 метров в се
кунду. Температура в н и з м е н 
н ы х  районах: ночью 4_» +14  
градусов, днем + 18  + 2 3  градуса, 
в г о р н ы х  районах: ночью

+  7 + 1 2  градусов, днем + 1 6  +21 
градус. В в ы с о к о г о р н ы х  
районах: ночью + 2  + 7  градусов, 
днем + 8  + 13  градусов. .

В ВОСТОЧНОЙ ГРУЗИИ -  пе
ременная облачно с т ь, местами 
кратковременные дожди и грозы, 
ветер западный, 9—14 метров в се
кунду. Температура на р а в н и 
н а х :  ночью + 1 0  + 1 5  градусов, 
днем + 2 0  + 2 5  градусов. В г о р 
н ы х  районах: ночью + 7  + 12  
градусов, днем + 16  + 2 1  градус. 
В в ы с о к о г о р н ы х  районах: 
ночью + 2  + 7  градусов, днем +10  
+  15 градусов.

В ТБИЛИСИ 22 мая — перемен
ная облачность, кратковременный

дождь с грозой, ветер слабый. 
Температура воздуха + 24  + 26  гра
дусов.

АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ 
РЕДАКЦИИ

380008, Тбилиси-8, 
пр. Руставели, 42.
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